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В А Ж Н А Я  З А Д А Ч А  
П А Р Т И Й Н Ы Х  О Р Г А Н И З А Ц И Й

На ПОЛЯХ КОЛХОЗОВ нашей области 
идет уборка урожая. Воодушевлен
ные историчеспимн решениями июльского 
Пленума ЦК КПСС и постаяовлв'Еием 
третьей сессии Верховного Совета СССР, 
волхозники, работники машинно-трактор
ных станций сосредоточивают свои уси
лия на том. чтобы быстро и без потерь 
убрать урожай, доброчно вьшолнить госу
дарственный план заготовок и  закупов 
сельскохозяйственных продуктов.

Партийные организацан на селе несут 
всю полноту ответственности за уншеш- 
ную уборку урожая и хлебозаготовки. 
Они должны повседнешо держать под не
ослабным контролем ход уборочных работ, 
добиваться того, чтобы хлеб убирался 
без потерь, обеспечить выполнение 
главной задачи —  своевременную сдачу 
хлеба государству.

В интересах быстрого проведения убор
ки урожая и хлебозаготовок необходимо 

•всю организаторскую деятельность пар
тийных оргагшаций сочетать с повсе
дневной целеустремленной политической 
работой в массах. В политической работе 
на селе главное внимание должно быть 
сосредоточено на разъяснении всем кол
хозникам, работникам МТС значения вы
сококачественной и своевременной уборки 
урожая и своевременного проведения за
готовок сельскохозяйственных продуктов.

Многие партийные организации нашей 
области накопили большой опыт проведе
ния политической работы среди трудя
щихся. проявляют постоянную заботу о 
повышении уровня массово-политической 
работы на селе. Например, парторганиза
ция колхоза имени Сталина, Аснновского 
района, уделяет большое внимание усиле
нию политической па-боты в массах. Туда, 
где решается судьба урожая, направлены 
лучшие агитаторы, способные словом и 
делом по1Д1шмать энтузиазм масс.

Хорошо организовала массово-политиче
скую работу на уборке парторганизация 
колхоза ич. Жданова, Кривошеинского 
района. Здесь регулярно проводятся бесе
ды агитаторов, выпускаются стенная газе
та  и боевые листки, в каждой полеводче
ской бригаде имеются музыкальные инст
рументы, радио, свежие газеты и журна
лы. Ловседневная массово-политическая 
работа способствовала тому, что колхоз 
у(шешно провел заготовку кормов для об- 
щоственного животноводства, завершил 
уборку кукуру.зы на силос, в числе пер
вых нристунпл к уборке урожая и хлебо
сдаче.

Агитаторы агитколлективов этих пар
тийных организаций регулярно проводят 
беседы с колхозниками, знакомят их с ре
шениями партии и правительства, помо
гают партийным организациям и правле
ниям колхозов организовать соревнование 
за быстрейшую уборку и хлебосдачу, рас
сказывают о передовиках уборочной стра
ды.

Однако с задачей усиления массово-по
литической работы в деревне справляются 
далеко не все парторганизации. Некото
рые райкомы партии сл а^  руководят по
литической работой в массах. В Парасель
ском, Тегульдетском и других районах 
массово-пп.тптическая р а ^ а  проводится 
недостаточно, идейный уровень политиче
ской агитации низок. Райкомы партии 
ограничились составлением мероприятий и 
отправкой их в первичные партийные ор
ганизации, но мало что сделали для того, 
чтобы подкрепить свои планы организа
торской работой. Райкомы недостаточно 
оказывают практической помощи первич
ным партийным организациям в разверты
вании социалистического соревпования 
среди колхозников и механизаторов.

В колхозе «Заря социализма» зоны 
Краснояос.кой МТС нет партийной органи
зации. Всю организаторскую и политиче
скую работу в этом колхозе должна вести 
Тюзпнская территориальная партийная 
организация. Колхозники сейчас находят
ся на половых станах. Однако с ними 
'не ведется воспитательной работы. Поле
вые станы не оборудованы наглядной аги. 
тацией, агитаторы здесь не бывают, стен
ные газеты п боевые листки не выпуска
ются. Секретарь парторганизации тов. Ту. 
ров редко бывает среди колхозников, не 
руководит работой агитаторов. Перед убор-

былкой урожая с агитаторами даже 
проведен инструктивный семинар.

Подобные недостатки имеются и в дру
гих парторегаиизациях. Однако Тегульдет- 
СК1ИЙ райком партии и его инструкторская 
группа по зоне МТС мирятся с недостат
ками в массово-политической работе сре
ди трудящихся, же принимают репгитель- 
ных мер по устранению этих недостатков. 
В районе слабо работает отделение Всесо
юзного общества по распространению по
литических и научных знаний, многие 
культурно-просветительные учреждения.

На низком уровне ведется политическая 
агитация в ряде колхозов и организаций 
Пара5ельско.го района. Так, например, 
парторганизагсии колхозов «Искра», име
ни Куйбышева п других запустили мас
сово-политическую работу среди колхозни
ков, плохо руководят соревнованием за 
подъем обшественного хозяйства колхозов. 
Все это отрицательно сказывается на вы
полнении задач, стоящих перед колхозами.

Райком КПСС много выносит решений, 
в которых констатируется неудовлетвори
тельное состояние массово-политической 
райты  среди трудящихся, но мало что 
делает для того, чтобы поднять идейный 
уровень политической агитации, обеспе
чить ее широкий размах, по-деловому ор
ганизовать социалистическое соревнование 
за подъем промышленности и сельского 
хозяйства. Многие колхозы и МТС неудов
летворительно ведут заготовку кормов, 
уборку урожая.

Необходимо устранить нею(?га'п^и в по
литической раГнУге на селе, поднять уро
вень политической агитации, главное вни
мание сосредоточить на том, чтобы до
биться дальнейшего укрепления трудовой 
дисциплины и ПОВТШРНИЯ ироизводитель- 
ноггги труда колхозников и работников 
МТС на уборке урожая и хлебозаготовках.

Задача партийных организаций состоит 
в том. чтобы обеспечить понседневнАТО 
агитационно-массовую работу среди кол
хозников и механизаторов, привлечь к 
проведению этой важиейшей рчаботы всех 
коммунистов, комсомольцев, сельскую ин- 
теллитрнцию. передовых колх'^^зников и 
механизаторов. В основу агитационно-мас
совой и пронагандйс.тскпй работы должны 
быть но.тожрны решения иголТ'Лкого Пле
нума ПК КПСС и третьей сессии Верхов
ного Совета СССР, цропаганда новейшпх 
достижений сельскохозяйственной науки 
и опыта передовиков сельского хозяйства.

Особое вндгманне н^'жно обратить на 
постановку политической работы на реша
ющих участках уборки урожая —  в ком
байновых и молотильных агрегатах, тюле
вых станах и транспортных бригадах. 
Сюда необходимо направить лучших аги
таторов, щюпаган.тистов.

На решение ответств^^нной задачи —  
выполнение плана хлебозаготовок —  дол
жны быть поставлены все средства аги
тации и пропаганды: печать, радио, лек
ции, доклады, беседы, читки, наглядная 
агитация, культурно^росветительные ме
роприятия. Усиление массово-политиче
ской работы залог подъела по.титиче- 
ской сознательности трудящихся н  успеш- 
ного решения всех хозяйственно-полити
ческих задач.

Парторганизации должны усилить руко
водство агитколлективаога, обеспечить ре
гулярное инструктирова.ние агитаторов но 
темам предстоящих бесед, добиться того, 
чтобы каждый агитатор имел свежие га
зеты и жАфналы, литературу но сельско
му хозяйству, материалы о передовом опы
те колхозов и МТС. ко.тхозников и  меха
низаторов.

Райкомы КПСС и их инструкторские 
группы по зонам МТС обязаны повседнев
но вникать в работу партийных организа
ций. помогать повышать идейный уровень 
политтпюской агитации сре.ти трудящихся, 
настойчиво улучшать руководство массо
во-политической работой в массах.

Уборка урожая —  ответственное дело. 
Успешное проведение ее, досрочное выпол
нение обязательств перед государством по 
хле^заготовкам и поставкам других про- 
д^'ктоп сельского хозяйства будут способ
ствовать дальнейшему укреплению могу
щества нашей Родины. успешно>гу выпол
нению задач, поставленных партией и 
правительством.

Ш о ф е р ы !  О б е с п е ч и в а й т е  
бесперебойную п е р е в о з к у  зерна!

☆  'А'

Соревнование шоферов, занятых 
на перевозке зерна

По итогам соревнования шоферов автохозяйств области, занятых на пере
возке зерна, лучших результатов за пятидневку с 10 по 15 августа добились:

- □  □  □ -

Совещание работников лесной 
промышленности

18 авгл'ста в Министерстве лесной про
мышленности СССР закончилось продол
жавшееся несколько дней совещание, по
священное вопросам улучшения организа
ции и технологии лесозаготовок. В нем 
приняли участие главные инженеры ряда 
комбинатов, трестов, леспромхозов, пере, 
довпки производства, работники Централь
ного научно-исследовательского института 
механизации и энергетики лесной про
мышленности.

На совещанип были подробно разобраны 
вопросы трелевки деревьев с кронами, вы. 
возки леса в хлыстах, работы мастерских 
участков по цикличному графику, перево. 
да предприятий на непрерывную рабочую 
неделю и т. д.

Главный инженер комбината «Красно- 
ярсклес» тов. Каневский внес ряд нредло-, 
аеш ш  по уточнению Положения о ufls-

Фамилия шофера Название автороты
Выполнение
пятидневного

1 Сухоруков А. А. Кожеввиковская
задания в ■>/, 

184
2 Ливан И. А. Асиновская 165
3 Хапенко В. Ф. Кожевниковская 162
4 Дерыов М. Е. Кожевниковская 147
5 Скороходов А. К. Томская 146
6 Жукаев Н. И. Томская грузовая

142
1387 Сущинов А. И.

автотранспортная контора 
Томская

8 Понкратов А. Ф. Кожевниковская 132 -
9 Павлов И. Е. Асиновская 130

10 Сваровевий С. И. Шегарская 127
11 Муравский А. И. Кожевниковская 125
12 Путриш В. А. Кожевниковская 122
13 Кобылинский Ml К. Асиновская 120
14 Чириков Н. С. Кожевниковская 119
15 Соколов Н. Ф. Кожевниковская 119
16 Лапин П. Н. Кожевниковская 119
17 Харламов Н. А. Кожевниковская 116
18 Шатов П. А, Асиновская 115
19 Машков И. Б. Шегарская 110
20 Бурков Д. Н. Томская 108
21 Попов Н. С. Томская грузовая

автотранспортная контора 106

Создать условия для работы
шоферов

Наступила горячая згора уборки уро
жая. Даш долг —  помочь колз(Ш|Шчам 
обеспечить бесперебойные перевозки зер
на на nyiHKTH «Заготэерно» и в ко.лхоз- 
ные амбары. Мы по.тны решимости рабо
тать так, чтобы внести свой достойный 
вклад в дело вьшолнения решений январ
ского Ылен ’̂ма ЦК КПОС, боевыми делами 
ответить иа призыв июльского Пленума 
ЦК КПСС.

Среди шоферов надпей автороты развер
нулось соревнование за высокопроизводи
тельное иополмование машин «а перевоз
ке зерна нового >тюжая. Но, чтобы сорев
нование стало действенным, надо позабо
титься о создании нормальных условий 
для работы шоферов. Трудностей у нас 
встречается очень много. Плохие дороги 
резко снижают производительность труда. 
В прошлом году я работал в колхозе име
ни Шверника. Таи есть один участок до
роги, по которому, как говорят, ни прой
ти, Ш1 проехать. В сухую погоду мы на 
проезд этих 7 километров обычно тратили 
полтора —  два часа. В дождливое время 
по этой дороге совсем нельзя проехать. 
И в этом году такое же положение. Ди
рекция Ювалинской МТС. районный до. 
рожный отдел и правление колхоза имени 
Шверника не принимают мар к тому. что. 
бы исправить дорогу.

В нынешнем году я закреплен за кол
хозом имени Ленина, вывожу хлеб из 
третьей полеводческой бригады. В сорев
новании шоферов автохозяйств, запятых 
вывозкой зерна из колхозов, занимаю од
но из перпых мест. За прошедш^'ю пяти
дневку задание выполнил на 184 процен
та, вывез около 60 тонн зерна.

На первый взгляд кажется, что работаю 
неплохо, но меня такие темы не 
удовлетворяют. Ведь вместо 4— 5 рейсов 
за сутки, что я делаю, я мот бы св^одно

делать 6 рейсов и больше. Вся беда в том, 
что бригадир полеводческой бригады тов. 
Пль'ш, да и правление клтхоза имени 
Ленина довольствуются такой работой и 
совершенно не заботятся о том, чтобы 
создать шоферам все условия для еще луч
шей работы.

Грузчиками па машину закреплены три 
колхозницы. Днем они еще работают, но 
как только настанет 9— 10 часов вечера, 
они уходят домой, а сменных грузчиков 
нет. Я вьгну'жден простаивать, хотя при 
орга'нлзации двусменной работы можно 
было бы еще отвезти на склад одну —  
две машины зерна.

К сожалению, машипа простаивает не 
только пото(му, что нет сменных грузчи
ков, а н потому, что бригадир полеводче
ской бригады тов. Ильин не заботится о 
том, чтобы быстрее завершить уборку 
урожая. В брнгаае до сих пор не отремон
тирована зерносушилка. 15 августа из-за 
этого я и шофер Михайлов простояли с 
12 часов ночи до 2 часов дня. Я прибыл 
п колхоз за зерном в 12 часов ночи, гото
вого хлеба не оказалось. Вернее, зерно-то 
бьш , но влажное, а просушить негде, так 
как зерносушилка не работает. Пока на
молотили сухого зерна —  благо погода 
стоит хорошая, время поддал прошло. На- 
грузгыи машину, я  привез хлеб на пункт 
«Заготэерно», а его там не приняли —  
зерно все-таки оказалось повышенной 
влажности.

Так работать нельзя. Я удивляюсь ва
шей беззаботности, тов. Ильин! От вашей 

, разворотливости во многом зависит наша 
; работа. Мы требуе.м обеспечить нам все 
условия для высокопроизводительного ис
пользования автомашин на перевозке 
зерна.

А. С У Х О Р У К О В , 
шофер Ножевниковской автороты 

Томского автотранспортного треста.

☆  ☆

В озила з е р н о  д н е м  и  н о ч Ь ю
Усагепвяое проведение уборки урожая и 

•выполнение государственного плана хлебо
заготовок во многом зависит от того, как 
(МЫ, шоферы, сумеем правильно организо
вать вывозку зерна с полой на сушилки 
и заготовительные пункты.

Сейчас на полях нашего колхоза идет 
массовая уборка урожая. От комбайнов на 
тока ежедневно поступают сотни центне
ров зерна. Дело чести наших шоферов— не 
допустить оседания зерна на токах. Это 
обязьввает .р а ^ а т ь  очень напряженно.

На автомапжае ЗИС-5 я работаю тре
тий год. Как в прошлые годы, так и •нын
че вывожу зерно с полей на склады кол
хоза имени Жданова и зырянский пункт 
«Эаготзерно». Среди шоферов нашего кол
хоза развернулось соревнование за выпол. 
пение п  перевыполнение дневных заданий 
па вывозке зерма. Большая часть 'водите
лей работает хорошо. Это помогает наше
му колхозу из пятидневки в пятидневку 
ле только выполнять, но и зна'гительно 
перевьшолнять график сдачи хлеба госу
дарству.

В эти дай я ежедневно даю б— 7 рей
сов на 'Расстоянии 12 километров. В сред

нем за день вывожу по 17 тоня верпа. За 
первую декаду хлебозаготовительной кам
лании я перевез более 1.200 центнеров. 
За хорошую работу на хлебозаготовках за
несен на районною доску почета. ____

Успех в работе обеопечивает отличное 
техническое содержание автомашины. Пе
ред каждым выездом я тщательно прове
ряю мотор, подтягиваю крепления, перед 
отправкой в рейс особое внимание обра
щаю на исправное состояние тормозов, 
сигнала л электроосвещения.

Зерно вывожу го первой полеводческой 
бригады. Хорошо изучил рельеф местно
сти, '̂ ч1ело .маневрирую скоростями.

Наша работа во многом зависит от 
раэворотливости и иннциативы грузчиков. 
За моей автомажипой закреплены постоян
ные грузчики. Особенно хорошо работают 
ко.тхозни'Ки А. Пленкип, Б. Филиппов. Мы 
сообща решили дневные нормы выработки 
выполнять на 180— 200 процентов, выво
зить хлеб в колхозные и государственные 
закрома круглые сутки.

В. БОРИСОВ, 
шофер колхоза имени Жданова, 

Зырянского района.

Шоферы—наши первые помошрики
На колхозных по.дях в разгаре уборка 

урожая. Непрв'рыв.ным потоком вдет хлеб 
на государственные заготовительные 
пункты и в колхозные закрома. Намолоты 
радуют КО.ТХОЗНИКОВ и комбайнеров. На
пример, каждый гектар ржи, который я 
убираю в третьей полеводческой бригаде 
колхоза имени Буденного, дает по 15 
центнеров зерна. Наша задача —  сохра
нить весь хлеб до зеряыпгка.

Но весь хлеб, убранный комбайнами, 
будет сохранен в том случае, если он 
своевременно будет отвезен от комбайна, с 
токов в колхозные амбары и заготовитель
ные пункты. Огромную помощь нам, ком
байнерам, в организации бесперебойной 
работы комбайновых агрегатов должны 
оказать колхозные и прибывшие на по
мощь из города шоферы. От их беспере
бойной работы будет зависеть успешное 
выполнение плана хлебозаготовок.

В нашем колхозе для отвозки хлеба от 
комбайновых агрегатов выделено несколь
ко а^втомашин. На них работают опытные 
шоферы тт. Соколов, Тимошенко, Карта
шов, Они отвозят хлеб с токов на загото
вительный пункт. Шоферы тт. Карташов 
и Соколов транспортируют зерно с токов. 
Однако не все идет хорошо. Например, 
недавно шоферы замешкались с вывозкой 
зерна с токов, в результате его намочило 
дождем. Также случаи повторяться не 
должны.

Опыт прошлого года показывает, что 
успех уборки зависит не только от ком
байнеров, но и от шоферов. Долг водите
лей автомашин— обеспечить бесперебойные 
перевозки зерна. Вы —  наши первые по
мощники, товарищи водителя автома.тпии!

К. ЧЕВ Ы ЧЕЛО В . 
комбайнер Галкинской МТС 

Бакчарского района.

Лучше использовать автомашину
Пожалуй, нет более напряженного вре. 

мени в с а ^ е  колхозных шоферов, чем дни 
уборки и хлебозаготовок. Наша обязан
ность— обеспечить быструю п бесперебой
ную транспортировку хлеба, помочь кол. 
хозяйкам быстрее убрать урожай и до
срочно выполнить план хлебозаготовок.

За мной закреплена автомашина ЗИС-5, 
на ней я работаю второй гол. Машину под. 
готовил хорошо, проверил моторную часть, 
устранил все неиешравностн. и она теперь 
служит мне безотказно.

Расстояние от нашего колхоза до пункта 
«Заготзе1Рно» превышает 40 километров, 
но все же я делаю ежедневно два рейса. 
Строго слежу за тем. чтобы машина не 
перегружалась. Как правило, в рейс беру 
не более 3-х тонн зерна.

Дорога, по которой мы возим хлеб, не. 
ровная, в отдельных местах требует ре
монта. Приходится быть внимательным, 
осторожно вести машину. У меня никогда 
не было вынужденной остановки в пути.

Зная, что в дни уборки урожая в

колхозе дорог каждый человек, я попросил 
сократить число грузчиков до одного. По- 
прузку мешков с зерном и их разлр^'зку 
произвожу сам с помощью одного грузчи
ка. Конечно, приходится трудновато, но 
машина под погрузкой и разгрузкой лиш
нее время никогда не простаивает.

Правильная эксплоатация автомашины 
позволила мне за день вывозить на заго
товительный пункт 200 центнеров зервд 
нового урожая. Кроме того, вожу хлеб с 
токов. Но считаю, что этого мало. Маши
на много времени простаивает без дела. 
Объясняется это тем, что для третьего рей
са на сушилках не оказывается готового 
зерна. Ночь и половину дня мы вынужде
ны ждать, когда подготовят зерно. Правле
ние колхоза должно устранить этот недо
статок. создать запас готового хлеба для 
бесперебойной работы автомашин.

А . В Е РХО Д УРО В , 
шофер колхоза имени Кирова, 

Бакчарского района.

п о  Р О Д Н О Й  С Т Р А Н Е
Колхозы и совхозы Одесской области досрочно 

выполнили государственный план хлебозаготовок
Труженики сельского хозяйства области приняли обязательство 

сдать государству сверх плана 12 миллионов 300 тысяч 
пудов хлеба

Колхозники, работники МТС и совкйов. 
специалисты сельского хозяйства Одесской 
области, осуществляя решения Пленумев 
ЦК КПСС по увеличению производства зер
на и других продуктов сельского хозяйст
ва. широко развернув социалистическое 
соревнование в честь предстоящего XX 
съезда КПСС, досрочно выполнили государ. 
ственный план хлебозаготовок (без куку
рузы). Государству сдано зерна 32,7 мил. 
Лиона пудов, в том числе шпеницы 26,5 
миллиона пудов. Сдача хлеба государству 
продолжается. Труженики сельского хо
зяйства Одесской области, подсчитав свои 
в(оможности. в^яли обязательство слать го- 
суда-рству сверх плана 12,3 миллиона пу. 
дов хлеба. Всего областью в этом году бу. 
дет сдано государству хлеба 49,6 миллио- 
на пудов или на 6,5 миллиона пудов боль, 
ше. чем было сдано хлеба государству в 
наиболее урожайном 1952 году.

Колхозы, МТС Б совхозы области в на

стоящее время приступили в уборке куку. 
РУЗЫ в молочно-восковой спелости, а так
же готовятся к тому, чтобы своевременно 
и без потерь убрать урожай кукурузы на 
зерно, проса, подсолнечника, овощей, кар. 
тофеля, конопли, сахарной свеклы и до
срочно вьгаолнить план сдачи этих куль
тур государству.

В борьбе за получение высокого уро. 
жая в 1956 году колхозы и совхозы обла
сти обеспечили себя высококачественны
ми сортовыми семенами, ведут подготовку 
к севу озимых культур с тем. чтобы про
вести его в лучшие агротехничеиьие сро
ки. Труженики колхозов и совхозов на. 
(^йчиво борются за дальнейший подъем 
общественного животноводства, за досроч
ное выполнение планов производства и 
сдачи государству мяса, молока, шерсти. 
На 10 августа с. г. сдано государству мо
лока на 16,7 тыс. тонн больше, чем в 
прошлом году на эту дату.

Пе(рвая советская атомная электростанция Академии наук СССР.
На сшшке: главный пульт управления.

Фотохроника ТАСС.

Колхозы и совхозы Запорожской области досрочно 
выполнили государственный план хлебозаготовок

Труженики сельского хозяйства области приняли обязательство 
сдать государству сверх плана 15 миллионов 600 тысяч 

пудов хлеба

Началась установка агрегатов второй очереди 
Камской ГЭС

м олотов , 18 августа. (ТАСС). Сегодая 
началась установка агрегатов второй оче
реди Камской ГЭС. В четвертой секции 
водосливной плотины установлена часть

агрегата —  150-тонный укрушенный 
узел турбины.

Этот агрегат даст промышленный ток 
15 сентября 1955 года.

личной работе на лесозаготовках. Он рас
сказал об устройстве отдельных приспо- 
соблв'нвй для трелевки деревьев е KpOiHa- 
мн. В леспромхозах этого комбината уси
лили погрузочный щит на тракторах 
«КТ-12». Это дает возможность трелевать 
тракторам толстые деревья комлями впе
ред.

Главный инженер комбината «Удмурт- 
лес» тов. Татаринов и директор Кириш- 
ского леспромхоза треста «Ленлес» тов, 
Олимпвев указывали на необходимость 
расширить права директора леспромхоза.

Совещание приняло предложения по об
сужденным вопросам.

Участники совещания выехали в Крг- 
етецкий леспромхоз (Новгородская об
ласть), где ознакомятся с передовыми ме
тодами организации лесозаготовок.

(ТАОС).

Колхозники, работники МТС и совхозов, 
специалисты сельского хозяйства Зашдрож- 
ской области, выполняя решения Пленумов 
ЦК КПСС по увеличению производства 
зерна и других продуктов сельского хозяй
ства. широко развернув социалистическое 
соревнование в честь XX съезда КПСС, до. 
срочно выполнили государственный план 
хлебозаготовок (без кукурузы). Государст
ву сдано 38,2 млн. пудов хлеба. Сдача 
хлеба продолжается. Труженики сельского 
хозяйства Запорожской области, подсчитав 
свои возможности, взяли на себя обяза
тельство сдать государству сверх плана 15 
миллионов 600 тысяч пудов зерна. Всего 
будет сдано хлеба государству 54 миллио. 
на 400 тысяч пудов, пли на 7,3 млн. пу
дов больше, чем было сдано хлеба в наибо. 
.тее урожайном 1952 году.

В текущем году в области выращен вы. 
СОКИН у|>о:г;аи овощей и фруктов. Сейчас 
идет заготовка и irpepaGoTKa этих культур 
с тем, чтобы полностью обеспечить по
требность населения области в овощах и

i фруктах. В области также зреет хороший 
урожай подсолнечника, льва-кудряша, кле. 
щевины и других поздних культур, что 
даст возможность перевыполнить план за
готовки этих культур.

Колхозы. МТС и совхозы области ведут 
работу по силосованию кукурузы в молоч. 
но-восковой спелости, В настоящее время 
уже засилосовано початков кукурузы свы. 
ше 40 тысяч тонн. Активно ведется в об
ласти работа по скирдованию соломы, за
готовке грубых и сочных iwpMOB с тем, 
ч т^ы  по примеру передовых хозяйств за. 
готовить в этом году цолутора-двухгодич- 
ный запас кормов для общественного жи. 
вотноводства.

В области принимаются необходимые ме
ры к выполнению плана развития общест. 
венного животноводства по всем видам 
скота и повышению его продуктивности. В 
этом году надоено молока на 15 тыс. тонн 
и сдано государству на 16,6 тыс. тонн 
больше, чем в ш ш лом  году на эту дату.

У с п е х и  н е фт я н и к о в

БАКУ, 18 августа. (ТАСС). Сегодня! мость нефти, получено свыше тринадцати
нефтепромысловое управление «Молотов, 
нефть» досрочно выполнило восьмимесяч
ный план. С начала года производитель
ность труда возросла почти на восемь 
процентов. Значительно снижена себестои-

миллнонов рублей экономии. Введены в 
строй 110 ранее законсервированных 
скважин. Они уже дали тысячи тонн го
рючего.

Началось движение на новой дороге
КУРГАН, 18 августа. (ТАСЮ). Близится 

к концу сооружение новостроящейся ма
гистрали станция Утяк Курганской обла
сти —  совхоз имени Хрущева Казахской 
СЮР.

(Сегодня (Ж станции Курган на станцию 
Троебратная (Казахстг*д) отправлен пер
вый поезд. Он доставит на целинные зем
ли для 15 строящихся новых совхозов 
Казахстана сборные дома, металлой:'''а-

струкцин, бутовый камень, лес ж другие 
строительные материалы. Этим поездом на 
ВОВОЙ магистрали открылось регулярное 
движение.

С начала весны путеукладчики уложи
ли 159 К'илометров рельс и шпал. Строн- 
телп обязались к 25 августа досрочно 
окончить укладку путей до 165 ки,томет- 
ра и открыть движение до станции Кай- 
ранкуль (КустанайсБОк области).
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- П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

п а р т и й н а я  о р г а н и з а ц и я  з а в о д а  „СИБЗЛЕКТР0МЗТ0Р“
в БОРЬБЕ ЗА ТЕХНИЧЕСКИЙ ПРОГРЕСС

☆  -А-

Организаторская работа
Осуществляя дарективы ХП съезда пар- 

тал, коллеатив завода увеличил вьпгуси 
продукции в пятой пятилетке по сравне
нию € 1951 годом на 169,4 процента, 
повысил производительность труда на 
101,4 процента. В честь предстоящего XX 
съезда партии коллектив завода, подсчи
тав свои резервы и возйюжпости, принял 
социалистическое обязательство —  закон
чить ви:юлиение пятой пятилетки к 15 
ноября, а .произБоаственную программу 
1955 года —  к 5 декабря 1955 года.

В текущем году завод значительно 
улучшил свою работу, работает рит.мач- 
но, вы1к»лняет н.ган но всем показателям. 
План первого полугодия вьшолнен досроч
но. к 13 июня 1955 годк.

За последнее время партийная органи
зация зпачительно улучшила организаци- 
онпую и политическую работу в коллек
тиве, -мобилизует рабочих, инженерно-тех
нических работников и служащих на 
борьбу за iimpoiKoe внедрение передовой 
техники и техночтогип, за .механизацию 
трудоемких работ, улучшение организа
ции производства.

Большую работу развернула партийная 
организация в цехах после обращения 
участников Всесоюзного совещания работ
ников промышленности в Кремле. Во всех 
сиенах были проведены производственные 
совещания, посвященные выявлению ре
зервов завода, был проведен сбор предло
жений рабочих, инженерно-технических 
работников, на основе этих предложений 
составлен план органнвационно-техниче- 
ских мероприятий, направленных на 
дальнейшее улучшение производственной 
деятельности завода. Этот план был затем 
обсужден на партийном собрании завод
ской партийной организации и собрании 
партийно-хозяйственного актива.

В своей работе партийное бюро опи
рается на цеховые партийные организа
ции. Активным помощником партийной 
организации в борьбе за технический 
прогресс является заводская многотираж
ная газета «За новую технику». Ее стра
ницы широко предоставляются для все
сторонней критики имеющихся недостат
ков, пропаганды пе'редовых методов рабо
ты.

В цехах налажено действенное социа
листическое соревнование, обеспечиваю
щее успех в выполнении производствен
ных заданий. Организуя соревнование, 
партийное бюро ocoiooe внимание уделяет 
глаежюти его. Во всех цехах оборудованы 
доски показателей, на которых регулярно 
записываются результаты труда каждого 
производственника и  бригады. В цехах 
выпускаются стенные газеты, «молнии». 
Стенная печать сообщает о трудовых 
победах передовиков производства, указы
вает на имеющиеся недостатки, бичует 

дагульщ иков, бракоделов, нарушителей 
трудовой дисцитигины.

Среди членов нашего коллектива нема
ло таких рабочих, которыми завод по 
праву го«)лится.

В счет 1958 года работают слесарь 
тов. Мяло, прессовщик тов. Васищев, рас- 
пиловщица тов. Коплунова, сборщик тов. 
Дементьев, токарь тов. Журавлев, форогов- 
щик тов. Адуев, правилъщ1гк тов. Петров 
и многие другие. В счет 1959 года ра
ботают электросварщик тов. Исаев, токарь 
тов. Губнн, заливщики тт. Богомазов и 
Афанасьев и другие.

Как тольад вышло в свет постановле
ние июльского Пленума ЦК КПСС «0 за
дачах по дальнейшему подъему промыш
ленности, техшгческому прогрессу и улуч
шению организации производства», пар
тийное бюро, цеховые партийные органи
зации сосредоточили внимание агиткол- 
ле1Ктнвов, всех агитаторов на изучение во 
всех цехах, отделах, сиенах, участках до
кументов Пленума ЦК партии.

У нас также работает грутхпа докладчи
ков. К чтению лежцнй, докладов в цехах 
были привлечены главный инженер тов. 
Извеков, начальник производства тов.

Черияк, секретарь заводской многотираж
ки тов. Забарин и другие.

Тематика лекций охватывала широкий 
круг вопросов. Здесь были темы по исто
рии нашей Родины, по экономическим 
вопросам, по воогросам литературы и ис
кусства.

Партийная, профсоюзная организации, 
дареаищя завода уделяют постоянное вни
мание обучению рабочих, помогают им 
овладеть техникой, повышать квалифика
цию. На заводе еуществуе'г целый ряд 
форм обучения. Сюда относятся подготов
ка новых рабочих, шко.та по изучению 
ц&редовых методов труда, обучение вто
рым профессиям, производетвенно-т€хш1- 
ческие курсы, повышение квалификации 
инженерно-технических работников.

Было бы неправильно утверждать, что 
партийная -организация до конца решила 
стеящне перед заводом задачи по техни
ческому прогрессу и организации произ
водства. В этом деле у нас еще много 
недостатков. Слабо у нас организошша 
работа по изучению и распространению 
передовых приемов труда внутри завода. 
Между тем, в этом скрываются крупные 
резервы пов}лШ1ения производительности 
труда. Особенно важное значение проб- 
ретает обучение правильным, высокопро
изводительным методам труда работниц 
обхоточйого цеха, в котором преобладает 
ручная укладка обмотки статоров моторов. 
Недавно разработан план обучения всех 
работниц наших обмоточных конвейеров 
передовым методам труда, заимствованным 
из олыта лучших обмотчиц заводов Ми
нистерства электротехнической промыш
ленности. Это даст возможность повысить 
производетельность труда работниц.

Брайне важное значение в деле об
щего подъема технического уровня завода 
имеет работа с рациона.тизаторамЕ и изо
бретателями. Наши рационализаторы 
неплохо поработали в 1954 году. Эконо
мия от их лред.чогений составила за год 
более миллиона рублей, а экономия от 
предложений, поданных в первом по
лугодии текущего года, равна 487 тыся
чам рублей.

На заводе большой популярностью 
пользуются месячники смотра рационала- 
заторства и изобретательства. Такое меро
приятие мы намечаем провести в сен
тябре— октябре текущего года. Сейчас 
развернулась подготовительная работа к 
месячнику.

Коллектив завода добился в текутцем 
году ритмичной работы, работы по суточ
ному графику. Но это не означает еще, 
что все наши цехи работают хорошо. Не
сколько месяцев не выполняет установ. 
ленного плана литейный цех. Этот цех 
является, кроме того, основным поставщи
ком брака на заводе. Неудовлетворительно 
работают штамповочный н обмоточный 
цехи.

Причина неудовлетворительной работы 
некоторых цехов состоит в том, что в 
своей работе мы еще не доходим до каж
дого человека, недостаточно поддерживаем 
инициативу в цехах, не научились еще 
оперативно использовать 1гмеющпеся па 
производстве громадные резервы для по
вышения щитводительности труда.

Сейчас мы должны начать организо
ванное наступление за внедрение пере
довой техники и технологии, за улучше
ние организации труда в цехах, за значи
тельное повьппение производительности 
труда каждым рабочим завода, как это 
требует июльский Пленум ЦК КПСС.

Наша ближайшая задача —  добиться, 
чтобы на заводе не было ни одного цеха, 
не выполняющего план. Эта задача будет 
решена. Во всесоюзном социалистическом 
соревновании предгриятий электропро
мышленности коллектив завода завоевал 
за второй квартал текущего года 3-е ме
сто. Эта высокая оценкк нашей работы 
обязывает нас трудиться еще .тучше.

П. ПИС АН КИН. 
заместитель секретаря партбюро завода 

«Сибзлектромотор».

☆  ☆

ГЛ А В Н О Е— БО Р ЬБ А  ЗА  ГРАФИК
Наша цеховая парторган^^зация насчи

тывает в своем составе 10 человек. Глав
ное внимание мы сосредоточили на обес
печении юитмичной работы всех участков 
цеха, на вьшолн?ении производственного 
плана по всем количествеигныи и качест
венным показателям.

Э̂ гого мы добились. Цех работает без 
рыв!Ков и штурмовщины. Полугодовой 
план (МЫ выполнили по всем показателям 
и дали на 1.460 тысяч рублей сверхпла
новой продукции. По сравнению с прош
лым годом производительность труда воз
росла на 116 процентов. В цехе нет ра
бочих и работниц, которые бы не выпол
няли сменных заданий.

Конечно, эти показатели не пришли са
ми собой. Вопросы повышения производи
тельности труда, выпуска продукции вы
сокого качества, укрепления трудовой дис
циплины, воспитательной работы в кол
лективе кегд а  стояли в центре внимания 
партийной организации.

Партийная организация воспитывает 
чувство высокой ответственности у ком- 
Mi-нистов за порученное дело. У нас ком
мунисты показывают пример добросовест
ного отношения к труду. Взять, к приме
ру, секретаря парторганизации, мастера 
обмоточного участка тов. Новожилову. 
Коллектив ее участка систематически пе- 
ревьшолняет производственные задания, 
вьшу'скает продукцию высокого качества. 
Отлично тру.тится коллектив участка, ко
торым руководит мастер член партии тов. 
Шяшокин. В этом году тор. Шишокпн 
внес шесть рацпонализаторских предлсже. 
ний, которые внедрены в производство и 
да.ж большой экономический эффект. Ком- 
10 'ннст токарь тов. Вяткина ежедневно 
перевыполняет задания на 180— 200 лро- 
дентов.

Примеру коммунистов следуют беспар
тийные рабочие и работницы. Ежедневно 
перевьшолняют нормы слесари тт. Еушна- 
ревич, Федоров, обмотчица тов. Нестеренко

и многие др^тие.
Партийная организация совместно с 

профсоюзной организацией широко попу
ляризируют методы работы передовых ра
бочих, руководят социалистическим сорев
нованием. о передовиках производства со
общают стенная газета «Мотор», боевые 
листки, которые у нас регулярно выпу
скаются.

В цехе регулярно подводятся итсти со
циалистического соревнования. У нас каж
дый рабочий знает, сколько он сделал за 
смену, как работали участки, цех, другие 
рабочие. Результаты соревйования о суж 
даются на производственных совещаниях, 
которые мы регулярно проводим. Передо
викам соревнования вручается переходя
щий красный вымпел.

Бор1лба за график находится постоянно 
в центре (Внимания цеховой парторганиза
ции. Мы не пропускаем без всестороннего 
обсуждения ни одного случая невыполне
ния задания, бракодельства, нарушения 
трудовой дисциплины. Вопросы повыше
ния качества прол'кции, например, были 
обсуждены на одном из партийных собра
ний.

Среди коллектива систематически ве
дется массово-политическая работа. Пар. 
тийяая организация следит за пдейшым 
содержанием политической агитации, на
правляет деятельность агитаторов. Агита
торы проводят большую работу по разъяс
нению решений июльского Пленума ЦК 
КПСС, доклада Н. А. Булганина на Пле
нуме ЦК КПСС.

В этом месяце цех также работает рит
мично, выполняет план в заданной номен. 
клатуре. Включившись в сощ1алистиче- 
екое соревнование в честь XX съезда 
КПСС, коллектив взял обязательство вы
полнить годовой план в 5 декабря и дать 
сверхплановой продукции на 3 миллиона 
рублей.

К. СОКОЛОВ, 
заместитель секретаря 

парторганизации цеха №  1.

Развивать инициативу 
новаторов

.... ...................... ................................. .............. ........................................................ ................................ .

Коллектив инструментального цеха, в 
котором я работаю уже более 10 лет, яв
ляется инициатором внедрения передовых 
методов труда на нашем заводе. Первые 
станочЕики-скоростЕики, например, появи
лись в нашем цехе. Зачинателями этого 
замечательного движения на заводе были 
гг. Ремизов, Гольопев, 1кОЛмаков, М. Вол
ков и другие. Они и сейчас трудятся вме
сте е нами. Тогда они работали на скоро
стях 160— 240 метров в.минуту, а теперь 
■они работают на скоростях 400— 500 
метров в минуту, перевыполняя нормы 
вы1>аботкй в 2— 2,5 раза.

Первые опы ш  ввюдрения скоростных 
режимов резания металлов были П1м>веде- 
мы в цехе по решению цеховой парторга- 
ннзацин II при^ активном участии комму
нистов цеха. Уже тогда мы получили 
.прекрасные результаты. Нормы выработки 
были перекрыты в 10— 14 раз. В стен
ной печати, «молниях», в беседах агита
торов широко показывались результаты 
работы скоростников. Партпйная органи
зация всемерно содействовала распростра. 
иешпо на заводе скоростного метода реза- 
тшя металла, давшего нам резкое повыше
ние производительности труда. Нынче ско
ростное 'резанпе у'же прочно вошло в наше 
производство, стало обычным делом.

За последние годы завод в несколько 
раз увеличил объем выпускаемой про.тук- 
•ции. Немалая заслуга в этом принадлежит 
Qiame îy инструментальному цеху. При не
значительном увеличении парка оборудо
вания цех сумел намного увеличить вы
пуск инструмента и приспособлений, не
обходимых для успешного вьшолнения 
производственного плана ооновными цеха
ми завода.

Необходимо, однако, сказать, что эф
фективность применения скоростного реза
ния металлов была бы еще больше, если
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Совершенствовать производство

бы у нас не допускались излишние не
производительные затраты труда. Умень
шение, например, припуска для обработки 
заготовок может намного увеличить съём 
деталей с каждого станка. А это, в свою 
очередь, обусловит дальнейший рост про
изводительности труда 1И значительно 
уменьшит расход метаудла. Между тем, ру
ководители завода, -и в первую очередь 
главный инженер и главный технолог, не 
проявляют должной заботы об использова
нии возможностей ^'меньшения непроизво- 
дятелрных затрат.

Июльский Плрнум ПК КПСС потребо. 
■вал от работников промышленности все
мерного внедрения новой техники и пере
довой технологии, поставил перед нами 
•большие задачи по повышению производи
тельности труда, экономии сырья и мате- 
•раалов, улучп1ению качества выпускаемой 
продукции. Но на заводе еще мало что 
делается по осуществлепию этих требова
ний.

Технологическое бюро завода, цеховые 
теию-доги поирежнему ма.до помогают ра- 
бочпм-етаночникам в улучшении техноло
гического процесса изготовления той или 
иной детали, хотя это является -их кров
ным делом.

Постановление июльского Пленума ЦК 
Б1ЮС вызвало среди работников завода 
новую мощную волну подъема трудовой 
активности.

Включившись в социалистическое со
ревнование в честь XX съезда КПСС, я 
'ВЗЯЛ на себя обязательство работать еще 
лучше. В этом году я уже выполнял поч
ти 3 годовых нормы, а к концу года обя- 
з ’̂юсь выполнить еще одну годовую -нор
му.

М. ЗУДИН,
токарь инструментального цеха, 

член КПСС.
.............. . miiiiiiiii

На 1955 год мы наметили ряд меро
приятий, которые должны значительно 
улучшить работу завода. Предстоит боль
шая работа по освоению производства но
вых вид-ов продукции, дальнейшему улуч
шению пспользованпя имеющегося обору
дования, внедрению более совершенной 
технологии и по улучшению организации 
производства.

Обращение участншмв Всесоюзного 
совещания работников промышленности, 
решения июльского Пленума ЦК КПСС 
внесли новые поправки в наши планы 
организационно-технических мероприятий, 
потребовав их пересмотра и расширения. 
Трудящиеся завода на цехорых производ
ственных совещадшях, на собрании пар
тийно-хозяйственного актива приня.ти дея
тельное участие в обсуждении намечае- 
MbLx мероприятий, вносили ценные пред
ложения по улучшению работы отдельных 
цехов, участков и завода в целом.

Как же идет выполнение намеченных 
мероприятий?

Важнейшим вопросом нашей работы, 
имеющим большое значение для народно
го хозяйства страны, является разработ
ка, освоение и налаживание производства 
новой серии электродвигателей для при
вода рольгангов прокатных станов метал
лургических заводов. Сейчас прошли ис
пытание первые ошытные образцы неко
торых типов этих машин, и работа пере
ходит в отдел главного технолога завода 
для разработки технологии п оснастки, 
необходимой для серйного производства. 
Оставшийся до конца года короткий еров 
требует очень напряженной работы от 
технического отдела по проектированию и 
испытанию остальных типов машин и их

обнащению и, в еще большей мере, от ин
струментального цеха по изготовлению 
всей необходимой оснастки. Необходим 
серьезный контроль за всем ходом работ.

ВОП1ЮСЫ новой технолопш нашли боль
шое отражение в нашем плане. Во мно
гих мероприятиях говорится о внедрении 
различных приспособлений, механизации 
трудоемких и вспомогательных работ 
II т. п. Все же важнейшими из всех этих 
мероприятий являются вопросы комплек
сной механизации литейного цеха, вопро
сы проведения ряда мероприятий по ма
лой механизации штамповочных работ, 
расширение применения литья под давле
нием и дальнейшее освоение существую
щей автоматической линии. Механизация 
литейных процессов имеет для завода 
жизненно важное значение, так как окон
чание ее будет способствовать решению 
целого ряда проблем. Здесь и повышение 
общего выпуска литья, что начинает уже 
сейчас лимитировать завод, и резкое по- 
вышетгае лроизводительности труда, и, 
следовательно, снижение сто1гмости литья, 
и, наконец, возможность такой организа
ции технологического процесса лптья, ко
торая снизит брак. Нужно сказать, что 
брак по литью стал в настоящее врем.я 
большим тормозом всего производства.

Механизацию литейного цеха мы нача
ли два года назад. Эта работа начата по 
инициативе работников завода и прово
дится в трудных условиях, без выде
ления' необходимых материалов п ра
бочей силы. Трудности усугубляются ус
ловиями работы в действующем цехе, про
изводственная площадь которого остро 
необходима для выполнення заводского 
плана. Все это не могло не сказаться на

темпах работы. Однако далее затягивать 
окончание работ нельзя. Нельзя пото-му, 
что какие бы меры не принимались памп, 
ведущиеся работы мешают литейщикам, 
отрицательно сказываются на их работе, 
снижают вьшуск литья, а это крайне 
болезненно отражается на всем производ
стве.

Не было недостатка в подробном разбо
ре положения с механизацией цеха на 
различных совещаниях в заводоуправле
нии, на заседаниях партийного бюро. 
Разрабатывались подробнейшие графики 
выпо,тненпя работ. На это тратилось 
очень много времени. Но никакого конт
роля за выполнением этих графиков ни
кто на заво.де. не ведет. А это вызвало 
ненужную, ничем не оправданную затяж
ку целого ряда работ.

Несколько активнее проводится меха
низация в штамповочном цехе. Эта рабо
та, конечно, не так трудоемка, как в ли
тейном цехе, но имеет для завода боль
шое значение.

Основной задачей, на решение которой 
иатгравлено большинство наших меро
приятий, яв-1яегся резкое повышение про
изводительности труда на всех участках 
завода. В связи с этим исключительное 
значение, наряду с освоением новых тех
нологических процессов, приобретает ши
рокое развертывание работы по изучению, 
обобщению и раопространенню передовых 
приемов тр^’да. Особо важно это для уча
стков, применяющих массовый ручной 
труд, то-есть в первую очередь для обмо
точных, литейных и штамповочных ра
бот. Опыт работы родственных предприя
тий показывает, каких поистине удиви
тельных результатов можно достигнучь, 
умело применяя передовые методы. Одна
ко нужно признать, что дальше заклина
ний о необходи.моетн внедрения передовых 
методов труда яа  нашем заводе не пошли.

Происходит это потому, что руководители 
цехов мало заинтересованы в проведении 
работ по повышению производительности 
труда, главный инженер этими вопросами 
также не занимался. Прошла мимо этих 
Бо^гросов И партийная организация завода.

Крайне рейко решаются на заводе воп
росы улучшения оргашгзацш! производ
ства, ул>чшения структуры ^ттравлеиия 
заводом. Все здесь находится в старых 
застывших рамках, которые когда-то бы
ли нз'жны, оправданы, но сейчас явно 
тормозят развитие завода. Постепенное 
освоение нового оборудования, сосредото
ченного в отдельном цехе, из года в год 
разгружало от работы механосборочный 
цех Л» 1. Сейчас там остался лишь сбо
рочный участок. Между тем, структура 
цеха осталась стл'рй, с многочисленным 
управленческим пе1)соналом.

Давно выяснено, что на заводе необыч
но велико число мастеров. Это не идет на 
пользу производства: снижается ответст
венность руководителей, парализуется ма
невренность. Кроме того, среди мастеров 
далеко не-все отвечают предъявленным 
сегодня требованиям к мастеру-О'рганиза- 
тору производства, в совершенстве знаю
щему технику своего дела. Хотя все ра
зумные доводы говорят о необходимости 
укрупнения участков, о подборе полно
ценных руководителей их, вопросы реор
ганизации участков серьезно еще и не об
суждались.

План меротрриятнй 1955 года исключи
тельно серьезен. Выполнение его обеспе
чит дальнейшее движение завода вперед. 
Сейчас руководители завода, партийное 
бюро привлекают к его выполнению вни
мание всего коллектива п, в первую оче
редь, партийных организаций цехов:

Н. НРОН БЕРГ, 
главны й технолог, член партбюро 

завода.

Доярка колхоза «Путь к коммунизоиу» В. А. Зиновяк является одной из 
передовых в Молчановском районе. За 10 месяцев она надоила на каждую фу
ражную корову по 1.602 килограмма шлока.

На снимке: В. А. Зщювик.
Фото Ф. Хитрине©яча.г

Полнее использовать местные 
продовольственные ресурсы

За последние годы в нашей стране зна
чительно возрмла покупательная спо
собность населения. Например, в Томской 
области товаюооборот в перво.м полугодии 
текущего года возрос, по сравнению с 
прошлым годом, на десятки миллионов 
рублей. И впредь мы имеем большие воз
можности для еще более полного удовлет
ворения потребностей трудящихся. Напри
мер, в нашей области еще далеко не до
статочно попользуются местные ресурсы 
для расширения торговли. Максюгальное 
использование местных ресурсов является 
важным иеточннкюм увеличения фондов 
промышленных и прод'овольственных то
варов.

Успешное щюведенле в первом квартале 
текущего года зааотовок и закупок молока 
позволило торгующим организациям полу
чить .шиолнительно для снабжения касс, 
дения 730 тонн молока.

Предприятиям обищетвенного питания 
предоставлено право закупать у кол.хозов 
и колхозников мясо. Томский греет столо
вых в текущем году значительно увели
чил закупку мяса. Однако имеющиеся воз
можности используются еще плохо.

Серьезным источником увеличения про
довольственных ресурсов является орга
низация откорма свиней на базе использо
вания пищевых отходов.

Во BTOipoM квартале этого года трест 
столовых, например, получил за счет 
откорма свиней 37,5 тонны мяса, что 
позволило столовым города в весенне-лет
ний период бесперебойно готовить блюда 
из свежего мяса. Накопления от этого 
составили 30 тысяч рублен. Ресторан 
Томской железной дороги откормил 27 
свиней.

Однако некоторые руководители торго
вых предприятий недооценивают это важ
ное дело.

В предприятиях потребкооперации из 
запланированных 1.190 ев1гнеи поставле
но на откорм только 318. Плохо органи
зуют откорм свиней база снабжения плав
состава (начальник тов. Бондаевскии), 
отделение Тайгинското орса Томской же
лезной дороги (начальник тов. Курилен
ко), отделение военторга (начальник тов. 
Тютиков).

Работникл торговли должны шире ис
пользовать возможности откорма свиней с 
тем, чтобы дать населению дополнитель
но десятки тонн мяса.

В нашей области немало рек и озер, бо
гатых рыбой, и  все-таки, как это ни 
странно, в магазинах крупных населен
ных пунктов часто нельзя купить рыбы. 
Эго объясняется тем, что потребкоопера
ция снстематнческл срывает план закуп
ки рыбы и вьш ва  ее собственными ры
боловецкими бригадами. Пло.хо организуют 
вылов рыбы и закуп ее у населения орсы 
леспромхоеов. Цотребительская коопе
рация II облурс комбината «Томлес» 
должны шире использовать рыбные богат
ства области. ‘

Наступила пора сбора ягод, орехов и 
грибов. Торгующим организациям следует 
не упустить благоприятное время для 
сбора и заготовок дикорастущих. Нужно 
учесть урок прошлого года, когда облпот-. 
ребсоюз сорвал выполнение плана заго
товки ягод, грибов и орехов. Ошибки по
вторяются. Сейчас, когда на рынках по

явилось много овощей тт ягод, в большин
стве предприятий общественного питания 
г. Томска блюда из свежих ягод и овощей 
не готовятся. Нужно позаботаться о том, 
чтобы обеспечить предприятия торговли 
и общественного питания свежими овоща
ми, ягодами п грибами.

В улучшении снабжения населения 
продовольственными товарами немалую 
роль играет колхозный рынож. Томское 
рыночное управление (директор тов. Ко- 
коткин) плохо направляет колхозную 
торговлю. Зажлючено всего 55 договоров с 
колхозами па завоз сельхозпродуктов, да 
и те выполняются слабо.

В районных центрах области колхоз
ная тортовля пущена на самотек. Поэтому 
колхозники вывозят па продажу лишь 
незначит'сльную часть того, что они мог
ли бы продать населению. Райисполкомы 
призваны 1К131швать Kouxoauilo торговлю, 
но они не уделяют этому достаточного 
внимания. Hiuo установить тссиую связь 
с колхозами, выделять автотранспорт, соз. 
даг.ать условия для вывоза из глубинных 
районов излишков сель.хозиродуктов на ры
нок.

За последнее время стала развиваться 
комиссиолная торговля. Потребительская 
кооперация, организуя комиссионную тор
говлю, выступает посредником между про
давцом и покупателем, дает возможность 
ко.тхозникам но тратить время на поездку 
для продажи продуктов. Однако в нашей 
области ксмис'’ионная торговля организо
вана плохо. Облпотребсоюз (председатель 

’тов. Галактионов) не делает вывода из 
той серьезной критики, которой он уже 
неоднократно подвергался за плохую ор- 
гани:1ацпю комиссионной торговли.

Особенно плохо ведется комиссионная 
торговля молочными продуктами, мясом, 
овощами п ягодами. Горкоопторг часто 
иринимает на комиссию сельхозпродукты 

|не в колхозах, а на городских рынках, 
что является извращением комиссионной 
торговли.

Облпотребсоюз до сих пор не заключил 
ни одного договора с колхозами нашей и 
других областей о поставке в г. Томск на 
комиссию сельхозпродуктов, фруктов и 
бахчевых культур.

Потробительской кооперации необходи
мо коренным образом улучшить комис
сионную торговлю, шире практиковать 
прием на комиссию сельхозпродуктов.

В ряде районов области не использу
ются возможности по переработке карто
феля на крахмал и патоку, в то время 
как население и предприятия обществен
ного Ш1та:шя ощущают большую потреб
ность в этих продуктах.

Все это свидетельствует о том, что в  
нашей облает далеКо не полностью ис
пользуются местные щюдовольственные 
ресурсы. Торговые и заготовительные ор
ганизации предпочитают централизован
ные фонды. Нужно покончить с подоб
ными иждивенческими настроениями.

Необходимо шире вовлекать в товаро
оборот местные продовольственные ресур
сы, полнее удовлетворять потребности на
селения в продовольственных товарах.

А . М ИЛИЦИН, 
заместитель начальника областного 

управления торговли.

ПО СЛЕДАМ НАШ И Х ВЫСТУПЛЕНИЙ  

„Новый дом требует большого ремонта ((

Под такта заголовком в ЭГ: 128 «Крас
ного Знамени» была опубликована замет
ка о том. что жилой ЮМ Томской ГЭС-П 
по улице Казанская. 61 (Томск), не побыв 
в эксплоатацйи и двух лет, w&oyer капи
тального ремонта.

Как нам сообщил заместитель председа
теля Томского горисполкома тов. Яворский, 
факты подтвердились. .Многие недоделки, 
своевременно отмеченные государственной 
приемочной комиссией в августе 1953 го.

да. до сих пор не были устранены. В 
1гроцес<» эксплоатации в здании выявлены 
новые недостатки.

В связи с тем, что случаи сдачи в эве- 
плоатацию зданий с недоделками име
ются и в ж»угах организациях, гориспол
ком 20 июля с. г. принял решение о ли
квидации недоделок во в(^х домах г. Том
ска. введенных в эксшюатацию до 1 ян- 
ъвг * 1955 года.
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З а м е т к и  о  л е к ц и о н н о й  п р о п а г а н д е
I .  в  РАЙОННОМ ДОМЕ К У Л Ь Т У Р Ы

Редко, очеяь редко видят швгарцы афи. 
шу. извещающую о лекции, которую они 
иогут прослушать в районном Доме куль
туры. Какие лекции оставили наибольшее 
впечатление? Кто из лекторов своим ма
стерством завоевал лопулярность?

На эти вопросы не может ответить даже 
в сам директор районного Дома культуры 
тов, Кеоделов.

В плане работы Дома культуры на вто
рой квар'рал было намечено провести пять 
лекций. Очень мало, конечно, но н этот 
план не выполнен.

—  Понадеялся на леяторов. —  сокру
шается тов. Беаделов. —  А нажимать, под
талкивать было кал-то неудобно. Товари
щи как-будто авторнтетные...

«.Авторитетные товадуищи» оказались 
крайне беэотэетственньши лекторами. Гов. 
Кусков, первый секретарь райкома 
ВЛКС-Ч. должен был прочитать лекппю 
«Моральный облик еоветСгКого человека». 
Лекция не состоялась. П|ричина? «Чц)езмер- 
ная занятость» лектора. По этой же «при. 
чине» сорвала свою лекцию «Боевой путь 
комсо'мола» тов. Донская, второй секре
тарь райасома комсомола.

Не выполнила своего долга лектора и 
апроном тов. Малина. Она не подготовила 
лекцию о великом преобразовате;1е природы 
И. В. Мичурине.

Доклад о решениях январского Пленума 
ПК КПСС должен был прочитат1> тов. Су- 
гаков —  заведующий районным отделом 
культуры, он же руководите,1ь лекторской 
ЛРУШ1Ы райисполкома.

Уж кому, как не тов. Сугакову, надле
жит быть одним из ведущих лекторов 
района, показывать молодым пропаганди
стским кадрам пример. Но тов. Сугаков, 
как лектор, не оправдал надежд —  он не 
подготовил леяцию.

Срыв заплчишрова'нпых лекций щ)ояс. 
ходил с удивительной планомерностью на 
протяжешш всех трех месяцев. Но это не 
вьшало тревоги у завеаующего отделом 
пропатаз1.ды и агитации райкома КПСС тов. 
Глинского.

II. З А ТЯ Н У В Ш А Я С Я  П Е Р Е С ТР О Й К А
Итак, лекторская триб^тга в -районном 

Доме культуры пустует. В этом во многом 
повинно правление районного отделехшя 
Всесоюзного общества по яжлпростраленню 
политических и наз'чных знаний. Оно не 
сумело активизировать деятельность отде
ления. привлечь к его работе лучшие лек
торские силы района, интеллигенцию рай. 
центра, специалпстов сельского хозяйстаа. 
До последнего времени отделение общества 
объединяло менее сорока человек. К тому 
же далеко не все члены общества вели 
лекционную (работу,

Лекций читалось крайне мало. За пол
года лекторы выступили всего 60 раз. В 
январе— марте в колхозах вообще не было 
прочитано ни одной лекции членами об
щества.

Лекции чэгтлнсь в ослшноег на меди
цинские и научно-атеистические темы, по 
вопросам междунарохного положения. Про
пагандой ipcmcHHH январск-ого Пленума ПК 
КПСС лекторы почти не занимались. Oira 
не изучали опыта передовиков сельск-дго 
хозяйства района. Иа эту туму' не подго
товлено гпд одной лекции. Тексты лекций 
не обсуждались.

14 июня па общем собрапип членов об. 
шества избран новый соггав правления. 
Правление наметило план работы, приняло 
меры к увеличению состава отделения об. 
1иества. В секциях разработана тематика 
лекций.

Но перестройка работы отделения обще, 
ства что-то сильно затянулась. Повое 
правление тоже не проявляет большой 
ак-тнвн<к‘ти, лекций читается мало. А ведь 
чтение лекции —  это главное в работе 
отделения общества.

III. Л Е Н ТО Р С И А Я  Г Р У П П А  ПРИ 
РАЙИСПО ЛКО М Е

21 февраля текущего года Шегарский 
райисполком своим решением оформил .-‘оз- 
.дание районной .тектпрской группы iiipn 
отделе культуры ц утвердил состап и ру-

ховоджтелеЗ 18 селъсвях левтотмжих объ
единений.

Рдйонная лектотмакая гоуши объединяет 
17 lesToiwB. цреммущественно врачей, 
учителей, алюномов и ветеюжнарных ра
ботников. Созданы оокдии: сельскохозяйст. 
венная, естественно-научная, мелицинокая, 
обществешщ-политлчоскаа. Ссыпга ыало- 
чжлеыны. В общественно-политической 
секция, налоимер. всего 3 человс1ка.

Лекторская гпутша еще очень мало про
явила себя. Еще не все лежторы группы 
читают лекции. Тексты лекций не обсуж
даются.

— Да и обсуадать-то нечего,— поясняет 
то®. Сугаков, руководитель лекторской 
rpjnnH . —  Питаем по разработкам.

«Ра.чработки» —  это готовый текст 
лекций, присланных областным- лекторским 
бюро. Большняство лектосов группы и вы- 
сп 'пает в роли чтецов таких лек
ций, мало и.ти совсем не привлекая м ут
ных фактов.

Руководитель лекторской группы очень 
смутно представляет то, что делается в 
секциях, кто из лекторов что и где читает. 
Учет читаемых лекций запущен.

Состав группы лекторов не пополняется. 
Многпе рабогапки аппарата райисполкома 
и ДРУ1ИХ районных оюгаяизаций не пря- 
влечеиы к лекторской работе. Во реем эгом 
сказывается слабость руководства работой 
гручшы со стороны ее руководителя тов. 
Сугакова. Он нетребоватмен. безинициати- 
вои. Слабо проявляет тов. Сугаков себя и 
как лектор. В текущем году, например, оц 
выступает лишь с одной лекцией.

Райисполком, создав лекторскую группу, 
ни разу не поинтересовался ее работой. 
Все руководство группой лекторов певоедо- 
верепо тов. Сугакову. Преаседатель райпс. 
полкома топ. Севастьянов не вникает в до
ла лекторской группы, не интересуется он 
и (работой сельских лектотюких объедине
ний. Лекторская группа нуждается в по
вседневном руководстве и помощи. Необ.щ- 
димо усилить ее состав, шивлечь к  ее ра
боте советский актив, руководящих работ
ников сельского хозяйства района, особен
но механизаторов. Нужно знакомить лек- 
тойюв группы с положением дел в раЗоае. 
мобилизовывать их усилия на выполнение 
важнейших задач, стоящих перед трудя
щимися (района.

IV . В С Е Л Ь С К И Х Л Е К ТО Р С К И Х  
О Б Ъ Е Д И Н Е Н И Я Х

В сплеже значится 108 сельских лекто. 
ров. Но большинство из них лекций нс 
читает, даже по готовым разработкам. Об 
этом свидетельствуют и отчеты с мест, в 
этом убеждает и знакомство с работой от
дельных сельских лекторских объединений.

По отчетным данным, лекторы Фе.дораев- 
ского сельского лекторского объединения 
за три месяца прочитали всего 4 лекции, 
Маркелошкотч) за февраль— март —  13 
лекций (за последние месяцы данных нет), 
Вознесенского за март— апрель —  3 лек
ции (за последние месяцы данных нет).

15 февраля тс-к>чцего года бюро райкома 
партий'Заслушало отчет ееяш>етаря Баткат- 
скоп территоршиьнон цартлйн^й организа
ции т. Мншурова о руководстве iiai;)TopM- 
низации работой сел^кого лекторского 
объединения. Бкиро райкома партии в сво
ем решении указало на необходимость ор
ганизационного укрепления сельских лек
торских объединении, па усиление их со
става за счет агрономов и лшугих спепна. 
листов.

Это решение, ногоотенно. способствова
ло акпгвизадии работы сельских лектор
ских объединений, но. как показывают 
факты, коренного улучшения в работе 
сел1/*кнх лекторских объединений не про
изошло,

В (1)яде еельсоветов лекторские объе.-'и- 
нения до сих пор еще не созданы. Напри
мер. по заявлению завеаующего отделом 
гшопаганды и агитации райкома партии 
тов. Глинского, их нет в Татьяновском. в 
Лнастасье-эском и Ново-Пльинском сельсо
ветах, Нет сельского лекторского объеди
нения и в таком Kp̂ TiHOM сельсовете, как 
Гусевский.

В этом (ПОВИННЫ не только l̂ e(Rpeтз̂ pи 
цадтурганизаций, 5>акшоложе£аны1  на тер
ритории Гусевежото сельсовета, но и секре
тарь по зоне Гус€(всЕой МТС тов. Тутушев. 
Сам тов. Тутушеш и ннструхтов тов. Тесо- 
хов часто выступают с лекциями и докла
дами. Ео, странно, что они недооценивают 
ту помощь, которую могли бы о к а з т  пар
тийным организациям сельские лекторы.

Больпгивство лекций поирежнему чи
тается на цешгарадьных усадьбах колхозов, 
в клубах. До бршад, до работников живот
новодческих фер1М лектофы редко доходят. 
Узка тематика лекций.

Мало читается лекций по ршгениям пар
тии и правительства.

Вот как складывалась работа Десятов- 
сюого сельского лекторского объединения.

В ноябре прошлого года секретарь парт
организации тов. Григорьев наметил и раз
дал темы сельским лекторам. Но из 8 лек
ций были прочитаны только 2.

Не удалось выступить с лекциями ме
дицинскому фельдшеру тов. Уткиной —  
«О .вреде алкоголя» и учительнице М. М. 
Меньшиковой —  «Жизнь и творчество 
А. П. Чехова». Эти лекции ^ыли заплани
рованы как часть программы тематиче
ских вечеров, но вечера не состоялись. 
Отельные товарищи, как, Hanpiaep, агро
ном тов. Балабаев, проявили безответ
ственное отношение к порученному делу. 
Сказалось и то, что тов. Григорьев не 
проявил настойчивости и требовательно
сти к лекторам. Но главная цридшна пло
хой работы сельского лекторского объеди
нения в том, что б-чу не было оказано 
помощи со стороны зональной группы 
райкома КПСС,

Сельские лекторы, лекторы б основном 
молодые, бььтп предоставлены самим себе. 
Их не ободрили во-время добрым словом, 
не помогли им развить вкус к лекторской 
работе, осознать огромную значимость их 
лекто(рского труда.

Они очень нуждались в помощи. Ведь 
перед ними, как начинающими лекторами, 
возникало немало трудностей, с которы
ми они в одиночку не всегда могли спра
виться.

Постоянного делового руководства сель
скими лекторскими объединениями в рай
оне нет. В этом главная причина того, что 
сельские лекторские объединения в районе 
еще так малочислеилы и малоактивны.

Привеленньге выше факты и примеры 
свидетельствуют о крайне неудовлетво1РИ- 
тельной постановке лекционной пропаган
ды в районе. Плохая работа районного от
деления Всесоюзного обшоства по распрост
ранению политических и  научных знаний, 
лекторской группы при райисполкоме и 
большинства сельских лекторских объеди- 
нении —  это результат поверхностного ру
ководства работой этих организаций со 
стороны райкома паштии и оежбенно секре
тарей райкома КПСС по зонам МТС.

Воспитанием лекторских кадров надо 
заниматься повседневно, надо оказывать 
конкретную помощь каждому лектору, осо. 
бенно сельским лекторам. Надо привлекать 
к лекционной работе интеллигенцию, ра. 
ботников сельского хозяйства, передовиков 
производства. Паю доходить с лекциями до 
бригад, до коллективов животноводческих 
(1юрм. удовлетворять запросы всех слоев 
на(>елення.

Необхо.тимо всеморно повышать идейный 
yipoBenb читаемых лекций, добиваясь, чтд- 
<5ы их тематика была злободневной.

Огромную силу, ЕОТ01РУЮ представляют 
собой лекторские объединсашя района, на
до Р 1СЛО направлять на решение боевых 
задач, СТОЯ11ГИХ перед партийной органи- 
aaiujefi и 'прудящимзюя района.

Наша страна идет навстречу XX съезду 
КПСС. Июльский Пленум ПК КПСС поста
вил новые задашц выполнение которых 
является всенародным делом. На решенпе 
этих задач должна быть направлена п 
лекционная щк1паганда.

А . РОМАНОВ.
с. Шегарка.

О в о щ и  д л я  г о р о д а
Томский тгригородный молочно-овощной 

совз<я сдал торгующим организациям из 
нового урожая 500 килограммов по.чидо- 
ров, 10 тонн .моркови и свеклы, более 10 
тонн парниковых огурцов.

Оголоэые города уже давно получают 
от совхоза свежую калгусту. Урожай ка
пусты на отдельных участках доходит до 
300— 400 центнеров с гектара.

Совхоз продал детским учреждениям

около двух тысяч килограммов ма.тпны и
С.МОРОДИНЫ,

Совхоз доставит торп'ющнм организа
циям города из нового урожая 34 тысячи 
центнеров картофеля и 12 тысяч центне
ров овощей.

М А С Т Е Р  С  Е  М  О  У  Б  О  Р  1 C М
,  I S  ̂ Jf4rr̂  .w t —  ■“

Карл Янович Рикманис второй год работает машинистом самоходной сенокосилки Молчановской МТС. В этом году 
он выступил инициатором соревнова^’ч ч машинистов самоходных сенокосилок за высокую выработку на косовице трав

Передовая
тракторная

бригада

Самоотверженно трудятся а кол
хозе имени Калинина, Кривошеим, 
ского района, механизаторы ком. 
сомольской тракторной. бригады 
№ 6 из Кривошеинской МТС, ко
торую возглавляет кандидат в чле
ны КПСС Дмитрий Владимирович 
Медведев. Менее года руководит 
он бригадой, но за это время су. 
мел создать дружный, боевой 
коллектив трактористов, воспитать 
в них чувство высокой ответст
венности за порученное дело, лю. 
бовь к технике, стремление по
мочь товарищу, перенять пере
довой опыт.

Бригада близка к завершению 
годового плана тракторных работ, 
сэ1{ономила более 4 тонн горюче
го, много денежных средств.

Трактористы этой бригады ком
сомольцы Георгий Пыжик и Вик
тор Мелешко, работая на тракторе 
АТЗ-НАТИ, вдвоем выработали 
более 1.110 гектаров мягкой пахо. 
ты. Систематически перевьтолня- 
ют HopiMbi трактористы комсомоль
цы Николай Лесовой, Александр 
Попков и другие. В бригаде созда
на комсомольская группа. Сейчас 
бригада ведет сенокос, уборку 
урожая. В социалистическом со
ревновании тракторных бригад 
Кривошеинской МТС бригада тов. 
Л^дведева прочно удерживает 
первое место.

На снимке; бригадир комсомоль. 
сной тракторной бригады Криво
шеинской МТС тов. Д. В. Медве
дев.

Текст В. Поминова.
Фото Ф. Хитрнневнча.

и за быстрейшее окончание сенок 
четкую XI бесперебойную работу с 
тов. Рикманис выполнил свое об?' 

На сшшке: самоходная сенок:-^
ншх

Тсв. Рикманис взял обязательство скоси ть 300 гектаров трав. Он организовал 
юГ{ сенокосилки и систематически перевыполняет нормы. Еще 27 июля 

, ство — .чаквичил косовицу 300 гектаров трав на сено.
на лугах колхоза имени Леиина, Молчановсяого района. В овале-^К. Я. Рикма-

Фото Ф. Хитрнневнча.

Областное совещание 
работнинов маслодельной 

промышленности
В г. Поиске закончилось областное со

вещание работников маслодельной про
мышленности системы треста «Масло- 
пром». В нем приняли участие директора, 
технологи и мастера маслозаводов.

Участники совещания прослушали и 
обсудили доклад «Об итогах работы тре
ста «Маслочгром» за семь месяцев и о зада
чах промышленности в связи с выполне
нием решения июльского Пленума ЦБ 
КПСС».

Участники совещания обратились ко 
всем работникам маслодельиой дгромыш- 
лонноети области с призывом вышолнить 
годовой план по заготовкам и закупкам 
молока, а также по производству всех 
видов молочной продукции к 38-й годов
щине Великой Октябрьской социалистиче
ской революции; дать сверх годового пла
на 12 тысяч пудов масла.

Пребывание Советской правительственной 
делегации в КНДР

ПХЕНЬЯН, 18 августа. (TA(XJ). Со вче
рашнего дня Советская правительственная 
делегация, прибывшая в Корейскую На
родно-Демократическую Республику на 
празднование 10-летия со дня освобожде
ния страны, совершает поездку с целью 
оонакомлешия с жизнью ре<жуб.тики. (Со
ветскую правительственн^то делегацию, 
возглавляемую секретарем ЦК КПСЮ 
А. Б. Аристовым, сопровождают замести
тель председателя Кабинета министров 
КНДР Пак Ы Ван и заместитель минист

ра иностранных дел КНДР Ли Доп Ген. 
Делегация побывала на Пхеньянском тек
стильном комбинате, посетила металлурги
ческий завод Хванхэ, расположенный в 
60 километрах от Пхеньяна, а также один 
из седг»скохозяйственцых кооперативов в 
уезде Пунхва провинции Южный Пхенан. 
Члены делегации в беседах с рабочими, 
инженерами и крестьянами интерссова- 

I лйсь ходом восстановительных работ, 
! (ггроите-иством предприятий, развягиом 
' сельскохозяйственных кооперативов.

Пребывание югославской 
парламентсной делегации в С С С Р

ТБИЛПСП. 18 августа. (ТАСС). Вчера 
члены парламентской делегации Федера
тивной Народной Республики Югославии 
совершили поездку в город Рустави на 
закавказский металлургический завод 
имени Ф алина. На пути следования их 
тб(пло приветствовали тыся^ги людей.

Рабочие, инженеры, служащие пред
приятия встретили поязлеяпе членов де
легации в заводском дворе продоляипельг 
ны'ми аплодисментами, приветственными 
возгласами в честь советско-югославской 
дружбы.

Югославские гости начинают осмотр 
предприятия. Дир(Жтор завода Н. Г. Гоые- 
даури рассказывает об истории первенца 
черной металлургии Грузии, знакомит с 
трудовыми уогехами коллектива. Депута
ты югославского парламента осматривают 
коксохимический и трубопрокатные цехи, 
цех бл^тдинга.

На заводе состоялся многолюдный ми
тинг. посБящепный приезду парламент
ской делегации Югославии. Посланцев 
югославского народа приветствовали пред
седатель завкома Г. Жамиерашвили, стале
вар 3. Гвахадзе, инженер К. Копылова и 
другие. В ответной речи глава делегации 
Владимир Бакарич, тепло встреченный 
собравшимися, выпазил благодарность за 
оказанный прием. Он отметил, что чувст
ва. которые питают ооветсиие люди к на
родам Югославии, являются свидетель
ством их горячего стремления к укре(плс- 
нию дружеских связей между обеими 
странами.

По возвращении -в Тбилиси делегация 
Союзной Народной Скупщины Югославии 
ознакомилась с новостройками столицы 
Грузии, ее улицами, площадями, парками. 
Гости посетили Государственный музей 
искусств Грузинской ССР.

Вечером председатель Верховного Сове
та Грузинской ССР В. Д. Kynpavise дал в 
честь гостей обед. С советской стороны 
на обеде присутствовали секретари ЦК 
КП Гр̂ -̂иии В. П. Мжаванадзе, М. П, Геор
гадзе, Д. В. Мчедлишвили. первый заме
ститель Председателя Совета Министров 
Грузинской ССР и министр иностранных 
дел республики М, И. Кучава. министры 
Грузинской ССР, депутаты Верховного (Со
вета республики, представители общест- 
веигных организаций.

Во время обеда В.* Д. Купрадзе и
В. Бакарич обменялись речами.

Обед прошел в атмосфере большой сер
дечности.

ТБИЛИСИ. 18 августа. (ТАСС). Сегодня 
КЗ Тбилиси в дМоскву вылетела гостившая 
здесь делегация Сошной На1подной Ск^тд. 
шины Федеративной Пародной Республики 
Югославии.

На аэродроме депутатов югославского 
нашламента провожали председатель Вер, 
ховного Совета Гру.'ншскпй ССР В. Д. Ку- 
прадэе. сек1ретарп ЦК КП Грузии 
В. II. Мжаванадзе, М. П. Георгадзе, 
Д. В. Мчед.дишвили, первый заме^^тель 
председателя Совета Министров Г л и н 
ской ССР и министр иностранных дед 
республики М. П. Кучава, секретарь Пре
зидиума Вр(рховного (совета Грузинской 
СЮР С. С. Ростиашвили, председатель ис
полкома Тбплиоского ГОРО.ДСКОГО Совета де_ 
путатов трудящихся М. К. Маградзе, делу, 
таты Верховного Совета СССР и Грузин
ской ССР, представители общественности 
города.

В. Д. Купрадзе пожелал гостям счаст
ливого пути.

В ответном (̂ лoБe глава югославской ie_ 
легации Владимию Бакарич выразил бла
годарность за оказанный сердечный при
ем. Он сказал, что у членов д(щегации 
осталось большое впечатление от пребыва, 
ния в Грузии, и заявил, что приезд пар
ламентской делегации Югославии в Совет, 
ский Союз будет способствовать укрепле
нию дружественных связей между обеими 
странами.

18 августа в Москву после десятиднев
ной поездки по (Советскому Ск)юз7  возвра
тилась делегация (Союзной Народной Окуп- 
щищы (кдеративной Народной Республики 
Югославии во главе с председателейс Со
бора Народной Роопубляки Хорватии Вла
димиром Вакаричем.

Представители югославского народа пр- 
бкрвали в Ленинграде, Киеве. Полтаве, 
Харькове, Огалижграде, Сочи, Тбилиси.

Повсюду, куда приезжали югославские 
гости, их тепло и сердечно приветствова
ли трудящиеся Советского Союза, завязы
вались дружеские беседы, во время кото
рых не требовалось помощи переводчика, 
пото(му что члены .делегации хорошо пони
мали русский язык. Представители юго
славской) народа проявили большой инте
рес К работе Верховных Советов УССР и 
Грузинской ССР.

Делегацию во время поездки сопровож
дали председатель Бюджетной комиссии 
( )̂овета Национальностей Верховного Сове
та СССР А. М. Сафронов, ответственные 
С0Т7УУ.ТИИКИ Президиума Верховного Совета 
СС(̂ )Р Ю. А. Королев п А. С. Думин, по
мощник завр.тующего ГГрогокольным отде
лом Министерства иностранных дел СССР 
К. А. Кочетков, а также Мреэвычайный и 
Полномочный Посол Федеративной Народ
ной Роспубликя Югославии в СССР Д. Ви
дич и Советник Посольства Ф. Бабпч.

(ТАОС).

Пребывание в СССР делегации индийских 
специалистов

Ф У Т Б О Л

Успех команды 
,,Буревестника"

В г. Томске, на стадионе «Буревест
ник», состоялась очередная встреча на 
первенство РСФСР по футболу (Сибирская 
зона) между командами «Буревестника» 
(Томск) и «Спартака» (Барнаул).

Игра началась обоюдными стремитель
ными атаками. На 8-й минуте, воспользо
вавшись ошибкой защитника, правый 
к р а ^ и й  нападающий команды «Спарта
ка» Каркавин точным ударом забивает 
мяч в сетку ворот томичей. Вскоре (snai>- 
таковец Михайлов увеличивает счет до 
2:0. На 30-й минуте правый крайний на
падающий команды «Спартака» Каркавин 
забивает с близкого расстояния третий 
мяч.

Футболисты команды «Бурекестняка» 
явно переигрывают гостей, но неточные 
удары по воротам не дают возможности 
сквитать хотя , бы один мяч. Лишь на по
следних минутах первой половины игры 
центральный нападающий команды Томска 
Ппгутин забивает мяч в ворота слартадов- 
цев.

После перерыва футболисты команды 
«Буревестника» усилили темп игры. Бар. 
наульцы допустили серьезную тактиче
скую ошибку. Имея перевес на два мяча, 
они ушли в оборону, оставив в нападении 
всего лишь двух игроков. В результате 
минут двадцать игра шла в одни ворота.

Счет был изменен правым нападающим 
команды Томска Волохиньгм. Получив мяч. 
он точно поедал его в сетку ворот спар
таковцев. На 34-й минуте центральный 
нападающий томичей Ишутнн сравнивает 
счет, а через 4 минуты он же забивает 
четвертый мяч в во-рота команды бар- 
наульцев.

После этого чувствуется, что (шарта- 
ковцы не выдерживают предложенного им 
темпа игры. Нападение же команды Том
ска продолжает штурмовать ворота про
тивника.

Игра закончилась со счетом 5:3 в поль
зу команды Фомичей. Во втором круге 
команда «Буревестника» набрала 7 отаов 
из 10 возможных.

С И  августа в СССР гостит делегация 
индийских специалистов во главе с секре, 
TaipeM министарства производства С. С. Ке. 
ра.

12 августа делегацию принял началь
ник Главного управления по делам эконо- 
мишмжих связей К. И. Коваль.

В тот же день прием делегации ин
дийских специалистов состоялся в Мини, 
стерстве черной металлургии СССР. На 
нем присутствовали: Министр А. Г. Шере
метьев. его заместители —  В. Б. Хлебни
ков. А. Ф. Борисов, ответственные работ, 
ники Министерства черной металлургии 
(XXJP н Министерства тяжелого машине, 
строения, а также других организации. Бе. 
седа продолжалась около двух часов.

Делегацию принял затем Министр тя 
желого машиностроения К. Д. Петухов. В 
приеме участвовали заместители минист
ра тяжелого машиностроения К. К. Вино, 
градов, Т. Р. Бобырев, член-корреспондент 
Академии наук СССР А. И. Целиков, от. 
ветственные работники Министерства.

Во время пребывания в Москве индий
ские специалисты посетили Всесоюзную 
сельскохозяйственную выставку и Посто
янную Всесоюзную строительную выстав. 
ку, осмотрели здания Московского государ
ственного университета имени М. В. Ломо. 
Носова, побывали н«а Химкинском речном 
вокзале, совершали поездки на метро, 
присутствовали на футбольном матче на 
стадионе «Динамо».

Индийские специалисты посетят Магни-

тогорск, Свердловск. Нижний Тагил. Тби
лиси, Крамато(Рск, Харьков и другие горо. 
да, где ознакомятся е ра&тои советских 
•промышленных предприятий.

V
МАГНИТОГОРСК, 16 августа. (ТАСС). 

Сегодня сюда прибьиа делегация слециа. 
.листов Ин.тии-'во главе с секретарем мини, 
стерства производства С. С. Кара.

На аэродроме гостей радушно встретили 
руководители Магнитогорского мета.ллур- 
ричеекого комбината имени П. В. Ста.чина, 
представители рабочих, инженерно-техни
ческие работники.

Заместитель директора комбината В. Ру
даков ознако.мил индийских специалистов 
с историей создания этого крупнейшего в 
стране металлургического предприятия, 
рассказал о его структутре, дал краткую 
характеристику производственного процес. 
се.

Члены делегации посетили рудник горы 
Магнитной, где ознакомились с особенно, 
стями залегания и качеством жел(^ных 
руд. Глубокий интерес у гостей вызвали 
передовые методы добычи, сортировки и 
обогащения руды. Они наблюдали рабпту 
мощного экскаватора, поднимались в будку 
мапшнистчТ. интересовались мощностью и 
стойкостью адектромеханичоского оборудо
вания. Гости подробно расспрашивали об 
организации работ в забое. Затем они по
бывали на дробильной, обогатигельноц и 
агломерационной фабриках.

(ТА(Х).

Сообщение японского радио о пленуме ЦК КПЯ
ПЕКИН. 18 августа. (ТАСС). Как со

общило токпйское радио, сегодня опубли
ковано сообщение о состоявшем-ся вчера 
пленуме Центрального комитета коммунн-

тета избрал первым секретарем компартии 
Японии Сандзо Носака; заведующим орга
низационным отделом —  Снгео Сида; за
ведующим сельскохозяйственным отде-

стической партии Япоаши. В сообщении лом —  По.тзпро Конно и заведующим мо- 
говорится, что пленум Центрального коми- ( лодежным отделом Сноици Касуга.

празднование Дня национальной независимости 
Индонезии

ДЖАЕЛРТА. 18 августа, (ТАСС). Сего- 
ДНЯ в Джакарте и других городах страны 
продолз:аются народные гулянья, собрания 
и митинги по случаю десятой годовщины 
провозглашения независимости Индонезии. 
Вчера в резиденции президента республн. 
ки Сукарно состоялся большой концерт.

Во время которого исполнялись националь. 
ные танцы п песни жителей Явы, Сумат
ры. Борнео. На концерте присутствовало 
более 5.000 человек, в том чис.ле прези
дент Сукарно. вице-президент Хатта, ми
нистры кабинета Харахапа и другие офи. 
циальные лица.
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Пребывание америнансной 
сельскохозяйственной делегации в СССР

АКМОЛИНСК, 17 августа. (ТАСС). 
Гр^па членов а^ерит^аиской сельсвохо- 
зяиствешой делегации во главе с Уилья
мом Ламбертом знакомится с сельским хо 
8ЯЙСТВ0М Акмолинской области —  в цент- 
^  двоения целинных земель Казахской 
(jCP.

Перед поездкой на целинные земли 
гости беседовали с председателем Ajjmo- 
линского облисполкома М. Е. Бутиным, 
который рассказал, что с мая прошлого 
пода в области поднято свыше трех мил
лионов гектаров целины. Основные поле
вые ра^ты в колхозах и совхозах Акио- 
лппской области механизированы «а 95,6 
процента. В степях создано 77 новых 
совхозов. Несмотря на засушливое лето, 
многие колхозы и совхозы собирают в 
этом году относительно высокие урожаи.

Первую половину дня члены делегаций 
провели сегодня в колхозе тгмени Хруще
ва Есильского района. Колхоз поднял в 
прошлом и этом году 20 ТЫСЯЧ гектаров 
целины. Доходы хозяйства в 1954 году 
уве.тичиллсь против 1953 года почти в 
пять раз. Гости побывали в полевой и 
тракторной бригадах, где наблюдали не- 
посредсгвенло в поле работу комбайнО’В, 
убиравших гапеницу. Длительное время 
они провели на механизироваяном току. 
Делегаты охотно приняли приглалпение 
посетить дома кол.хозников и имели с 
несколькими семьями продолжительные 
беседы.

Вторую половину дня американская де- 
легадщя провела в зердовом совхозе «Сво
бодный». Со вниманием слушали они рас
сказ директора А. А. Белобокова о герои
ческом труде 400 советских людей, при
бывших сюда в апреле прошлого года на 
совершенно необжитую землю и заложив
ших здесь новое хозяйство. Только за 
один год труженики совхоза подняли 27 
тысяч гектаров целины и получили в 
прошлом году богатый урожай пшеницы.

В течение нескольких часов делегаты 
осматривали поля, внимательно следили 
за работой тракто,ров, поднимающих цели
ну.

ATB.iCAP (Акмолинская область), 18 ав. 
густа. (Спец  ̂корв. ТАСС). Группа членов 
а.мериканской сельскохозяйственной деле, 
гации во главе с Уильямом Ламбортом, на. 
холящаяся на целинных землях Казахста. 
на, посвятила сегодня первую половину 
дня ознакомлению с зерносовхозом Кали. 
ВИНСКИЙ в .Молотовском районе. Акмолин
ской области.

—  В мае прошлого года. —  сказал, об. 
ращаясь к гостям, директор этого хозяйст. 
ва И. Е. Соловьев. —  360 юношей и де
вушек, прибывших сюда со всех концов 
страны, заложили фун.тамент совхоза, ко. 
мрый вы сеГгчас ви,дито своими глазами 
В прошлом году они освоили 25 тысяч 
гектаров целины и в этом году еще 5 ты
сяч гектаров. К своему немалому удивле
нию, американские гостя узнают, что. не
смотря на зас^тплявое лето, совхоз убирает 
в этом году до 18 центнеров пшеницы с 
гектара.

Члены делегации осмотрели поселок сов. 
хоза, цобывати в клубе, больнице, детском 
саду, магазине, столовой, в строящейся 
средней школе. Они посетили дома тракто. 
ристов и комбайнеров совхоза, имели с ни
ми продолжительные беседы.

Во второй половине дня пре.7оедатель 
Акмолинского облисполком<а М. Е. Бутин 
принял членов американской сельскохозяй 
ственной делегации.

Сегодня члены делегации вылетели из 
Атоасара в Москву.

Р̂ ’ДЦОВСК (Алтайский край), 17 авгу
ста. (ТАСС). Г)У5’шга членов американской 
оельскохозяистврнной делегацпп во главе 
с Лоуценсом Сотом знакомится с еельскил! 
Х(ГЗЯЙСТЖ)М Алтайского края. Сегодня ут
ром гости имели продолжительную беседу 
с председателем крайисполкома С. В. Шев.

ченко, который рассказал об освоении на 
Алтае целинных и залежных земель. 100 
тысяч молодых патриотов, прибывших 
сюда из разных уголков страны, вместе 
со старожилами вдвое увеличили в тече
ние последних iBtyx лет посевные площа
ди Алтая, доведя их до 8 миллноиов гек
таров.

Цосле беседы члены делегации посетили 
совхоз Егорьевский —  одно из двадцати 
новых xoBffitcTB, созданных на целине. На 
обширных нолях совхоза шла комбайновая 
уборна урожая. У штвы площадью в 
1.100 гектаров американских гостей 
встретил директор совхоза А. А. Климо
вич. Между члена.ми делегации и мехаяя- 
заторани-новосела1ми завязалась оживлен, 
•ная беседа. Гости расспрашивали, откуда 
они приехали, какими пользовались льго
тами, как живут и работают.

Выяснилось, что, несмотря яа засушли
вое лето, совхоз соберет в среднем до 20 
центнеров пшеницы с гектара. Со многих 
полей урожай снимается нынче впервые.

Члены 'Делегации осмотрели кукурузные 
поля совхоза и посоветовали скорее :^н- 
рать кукурузу на силос, чробы она не вы
сушилась.

НродолжитеЛБНое время гости задержа- 
^ с ь  на центральной усадьб совхоза. 
Они посетили производственные иомеще- 
яия, жилые дома, культурно-просвети
тельные учреждения нового поселка в 
стейи. Директор совхоза, отвечая на мно
гочисленные вопросы, подчеркн^'л, что 
история хозяйства начинается с весны 
1954 года и что у коллектива покорите
лей целины еще есть нерешенные про
блемы.

Оживлонная беседа членов делегации с 
работниками совхоза продолжалась за обе
денным столом.

—  Мы верим в успех вашей гигант
ской мирной работы, —  сказал на про
щание Лоуренс Сот.

Сегодня в течение дня члены делегации 
побшали также в колхозе имени Молото
ва, Егорьевского района, в Ново-Бгорьев- 
ской МТС и посетили дачи для детей ра
бочих Алтайского тракторного завода, рас. 
положенные в живописной местности.

РУБЦОВА (Алтайский край), 18 авгу
ста. (ТАСС). Сегодня rpjTina членов аме
риканской сельскохозяйственной делегации 
во главе с Лоуренсом Сотом продолжала 
знакомиться с освоением целинных и за- 
лежных земель Алтая. Гости побывалп в 
лурьинекон районе и посетили зерносов- 
1? -  ^^^УРь^<^кий», основанный весной 
IJo4  года. Члены делегации были радуш
но встречены молодыми рабочими совхоза. 
Его директор 0 , Г. Никитин рассказал об 
организации хозяйства, перспективах раз
вития совхоза л ответил на .многочислен
ные вопросы. Члены делегации Сот, Рид, 
Оуэн и другие тгнтересовались масштаба
ми и ЭКОНО.ЧИКОЙ совхоза, трудом и куль
турной жизнью рабочих и служащих жи
лищными условиями, побывали в кварти
рах работников совхоза.

Ознакомившись с вашим новым ог- 
^мным хозяйстЛм, —  заявил Лоуренс 
Lot руководителя'м совхоза. —  мы сегод
ня еще раз убедились в том, что здесь 
дейотвительно кшит большой созидатель
ный труд по освоению щ'стовавпгих си
бирских пространств.

В этот же день члены делегации побьь
на ПОЛЯХ и пастбищах колхоза 

«играна Советов» (Рубцовский район) 
которым с 1932 года руководит Ф. М. Ми̂  
тусова, окончившая селъскохозяйственлую 
Академию имени Тимирязева.

Сего;П1я в городе Рубцовске председа-
Алтайского крайисполкома С В 

iUeBneHKo устроил прием в честь ч.тенов 
американской сельскохозяйственной деле
гации, после чего гости вылетели в Сверд
ловск. где они соединятся со второй труп-

Международная научно-техническая конференция 
по мирному использованию атомной знергии

18 августа. (Спец, корр, 
ТАСС). Сегодня начала работать секция 
по радиоактивным изотопам. Эта секция 
обсудит ряд проблем, связанных с произ
водством и применение.м радиоактивных 
изотопов в науке и технике, в сельском 
хозяйстве, в медицине и в других мир
ных целях.

В докладах, которые были представле
ны на сегодняшнем заседании, р.гссмат- 
ривались общие вопросы применения и 
производства радиоактивных изотопов в 
различных странах и, в частности, воп
росы, связанные с дозиметрией излучения 
радиоактивных изотопов.

На заседании секции были заслушаны 
доклады чехословацкого делегата Ч. Ши- 
мане, а также делетатов Австралии, США, 
АВТ.ТИИ и других стран.

Как уже сообщалось, на заседаниях 
секции физики и реакторов были обсуж
дены многочисленные проекты новых, бо
лее совершенных ядерных энерссетических 
'Реакторов различных типов, разработан
ные в ряде стран.

Обсуждение докладов по этому вопросу, 
начавшееся в секции 16 августа, свиде
тельствует о том, что ученые различных 
стран уже добились значительных успе
хов.

К числу интересных докладов, сделан
ных на заседаниях секции физики и реак
торов, относится, в частности, доклад 
Д. Хьюза (США). В этом докладе были 
даны характеристики нейтронных селек

торов, применяемых в США для испыта. 
тельных работ с реакторами.

Но ЭТОМ}' же вопросу на заседании сек
ции были представлены доклады совет
ских ученых В. I .  Мостевого и В. В. Вла
димирского. Пз этих докладов видно, что 
созданные в Советском Союзе нейтронные 
селекторы имеют более высокую разре
шающую способность по сразпениго с се
лекторами, построенными в США.

17 августа на заседании секции физи
ки и реакторов было заслушано большое 
количество докладов по вопросу о попе- 
■речном сечении расщепляющихся матери
алов (урана, плутония). В докладах были 
описаны рзз-тичные эксперименты, прове
денные на высоком научно-техническом 
уровне. Ооветские ученые представили 
ряд докладов по этой проблеме.

В числе докладов, обс}’жденных на се
годняшнем утреннем заседании секции, 
большое внимание привлекли, в частно-̂  
сти. доклад члсна-коиреспондента АН (ХСР 
И. М. Франка и его сотрудников и 
доклад А. Е. Красина, которые были пред
ставлены на заседании Ф. Л. Шапиро и 
И. Г. Морововым. В этих докладах рас
сматривается вопрос о так называемых 
интегральных измерениях различных фи
зических параметров материалов, ис
пользуемых в реакторах.

Значительный интерес представляют 
также доклады, с которыми на сегод
няшнем дневном заседании секции физи
ки и реакторов выступили Б. Сгшнрад 
(США) и Д. Литтлер (Англия),

Трудящиеся ГДР чтут память 
Эрнста Тельмана

БЕРЛИН. 19 августа. (ТАСС). Вчера в 
Берлине на кладбище Фридрихс-фельде, где 
Похоронены борцы немецкого рабочего дви
жения, состоялось возложение венков в 
связи с одиннадцатой годовщиной со дня 
убийства выдающегося деятеля немецкого 
рабочего движения Врнста Тельмана.

Венки были возложены от Централь
ного Комитета Социалистической единой 
партии Германии, от организации СЕПГ 
Большого Берлина, от Национального со
вета Национального фронта дем-ократиче- 
ской Германии, от Комитета борцов ан.

тифаптистского сопротивления, от магистра, 
та Большого Берлина, а также от ма-осовых 
организаций и народных предприятий Бер
лина.

С речью, посвященной памяти Зрнста 
Тельмана, при возложении венков высту
пил член Политбюро ЦК СЕПГ Ф. Эльснер.

Траурное собрание, посвященное памя
ти Тельмана, состоялось на территории 
бывшего концентрационного лагеря Бу- 
хенвальд близ Веймара, где фапшетсклмн 
палачами был убит Эрнст Тельман.

К событиям в Гоа
ДЕЛИ. 18 августа. (ТАСС). Как сооб

щает газета «Хиндустан стаядард», коми
тет содействия освс^ждению Гоа объявил, 
что 19 августа в Гоа вступит новая груп
па участников движения мирного соегро- 
тивления численностью свыше тысячи 
человек, которые не смогли прибыть в 
гоанской границе в 15 августа.

Газета «Таймс оф Индиа» сообщает, что 
со всех концов страны в комитет посту
пают требования продолжать движение 
мирного сопротивления.

Индийская общественность продо.тжает 
в>ыражать глубокое возмущение действия
ми портутальских властей. Забастовки и 
митинги протеста состоялись 17 августа в 
Симле, Мадуре, Дехрад}’!не, Фироэпуре, 
Карнаяе и многих других городах. В го-ро. 
де Пуна в похоронах трех жертв порту, 
гэльского террора участвовало 25 тысяч 
человек.

Пз Гоа сообщают, что 15 августа пор
тугальская поющня открыла огонь по жи
телям гоанской деревни Хедус. оказавшим 
помощь индийским добровольцам.

БОМБЕЙ, 18 августа. (Т.АСС). Агент
ство Пресс Траст оф Индиа передает пз 
Дели: 18 августа впце-презадент респуб
лики Индия Ра,дхакрппгаан, являющийся 
председателем совета штатов Индии, сооб
щил последние офицжа,дьные данные о 
жертвах расстрела португальцами 15 ав

густа в Гоа участников движения пассив
ного сопротивления, борющихся за вос
соединение Гоа с Индией.

Он привел следующие цифры: 15 чело
век были убиты, 225 —  ранены, в том 
числе 38 —  тяжело, 10 человек пропали 
без вести и из них семеро, как полагают, 
погибли. .Тишь об одном из пропавших 
без вести стало известно, что он задержан 
портутальцаот.

Премьер-Министр Неру сделал подобное 
же заявление в народной палате Индии.

Глава кабинета министров штата Ион- 
дишери Пиллаи, выступая 17 августа на 
заседангги парламентской фракции партии 
нацпоналмый конгресс Пондтппери. выра. 
зил «глубокое возмущение по поводу бес
человечности португальцев, пщгменивших 
си.ту» в отношении невоор}*женпых ин
дийцев, участвовавших в День независи
мости и свободы Индии в движении за 
освобождение Гоа.

Другие члены фракции также едино- 
зтппго осудили расстрел португальскими 
полицейскш£и и солдатами участников 
движения пассивного сопротивления. При
сутствовавшие на заседании почтили двух- 
мннутным молчанием память погибших. 
Была принята резолюция о сотрудничест
ве с теми, кто борется 
Гоа.

за освооождение

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Т Е А Т Р

Городской сад.
Летний театр городского сада 
Гастроли Кемеровского театра 

музыкальной комедии
20 августа — «Голубой гусар».
21 августа утром н вечером — «Мор- 

ской узел».
Начало дневных спектаклей в 12  ча

сов дня, вечерних — в 8 часов вечера.
Билеты, купленные на спектакль «Го- 

луоой гусар» на 12 августа, действи
тельны на 20 августа на тот же спек
такль.

КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ
20, 21 августа — конце(рты Л. Н. 

Шуйской (русские стариннйе романсы), 
Виталия Моргу лис (рояль), Олега Горди
на (юмор в художественной литературе).

Начало концертов в 9 часов 30 минут 
вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 20 ав
густа демонстрируется новая цветная 
кинокомедия «Иестерка». Сеансы- 9-30 
11-20. 1-10, 3. 4-50. 6-40. 8-30, 10-40. ’

Клуб имени Сталина. 20 августа — 
«Нестерка». Сеансы: 4, 6 . 8, 10.

Кинотеатр имени И. Черных. Большой 
зал. 20. 21 августа демонстрируется ху. 
дожественный фильм. Сеансы: 1-30
3-30. 5-30, 7-30. 9-30. 11-10. В 9-30 и 
11-30 для детей «Вратарь».

Кинотеатр в городском саду. 20,
21 августа — новый художественный 
фильм «Случай с ефрейтором Кочетко- 

Сеансы: 12, 2. 4. 6. 8. 10.

С К О Р О ! □ □ □ □  С К О Р
Областная контора .Кинопроката" выпускает на экраны новую 

художественную кинодраму

О!

'ГО М С К А О  СТУЛИй

21 августа. 20 .00 Новый художествен
ный фильм «Ляна».

21.30 Концерт профессора-пианиста 
Александра Иохелоса.

л ы м ц р

(По пьесе П. Мирного).
Б РОЛЯХ АРТИСТЫ: Нат^ья—Т. Алексеева, Василь —Б. Ставицкий, Лы.'чериха—Л Кпи- 
ницкая, Шкандыбиха—С. Федорцева. Карпо—В. Крайниченко. Маруся—Е. Лицконович 

Кнур—Г. Козаченко и другие.
Производство Киевской киностудии художественных фильмов. 1955 г.

Срочно требуются комнаты для моло. 
дых специалистов. Обращаться: г. Томск, 
Базарная площадь, 2. отдел кадров, те
лефон 23-92. 3 — 1

Требуются упаковщики и рабочие. Об. 
ращаться: г. Томск, проспект имени 
Ленина, 23, магазин Главспабпроса.

Срочно требуются на временную и 
постоянную работу: плотники, штукату
ры, бетонщики, разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, угол Подгор
ного переулка и улицы Татарской, в от
дел кадров.

2 — 1

Требуются на постоянную работу; 
рабочие в цехи (мужчины и женщины), 
бухгалтеры, штукатуры, грузчики, же
стянщики. На временные работы: плот
ники, грузчики для разгрузки зерна н 
разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, Клщшческий 
переулок, 16. пивзавод.

2 —2

Требуются: заведующий складом, про
давцы, буфетчицы.

Обращаться: г. Томск, переулок На- 
хановича, 8, военторг, отдел кадров

2 —2

Требуются на постоянную работу ноч
ные сторожа.

Обращаться: г. Томск, улица Герце
на, 35, областная контора пчеловодства 

4 —2

Требуются: грузчики, автослесарь с 
правами шофера и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, переулок
1905 года, 14, махорочная фабрика

' 2 —2

Срочно требуются на постоянную ра
боту рабочие в цехи и ассенизатор.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тишфязева, 68. манометровый завод, 
отдел кадров.

2 —2

Требуются: начальники колонн, меха
ники, автослесари, мотористы, диспет
черы, вулканизатор, сторожа.

Обращаться: г. Томск, улица им. Ши
шкова, автобаза горпищеторга.

2 —2

Требуются: слесари, машинисты холо- 
ди.чьных установок, уборщицы.

Обращаться: г. То.мск, проспект име
ни Тимирязева, 7, научно-исследэпатель. 
ский институт вакцин и сывороток, от
дел кадров.

2 — 1

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЗАЕМ РАЗБИТИЯ НАРОДНОГО 
ХОЗЯЙСТВА СССР (выпуск 1954 года)

СПРАВОЧНАЯ ТАБЛЙЦА 
1-го ТИРАЖА ВЫИГРЫШЕЙ, 

состоявшегося 7 августа 1955 года в гор. Москве.
Вьгигрьппи выпали на следуюддае номера серий и облигаций во всех разря

дах займа:

кчоо
«3
3 S0.3  ̂о O.W-%

>s
О,V

Xч
'Оо 3 50.3  ̂

V  О.С
Xо.Vи

Ч<оо 3 g а з  ч
X
S

Xчоо 1 X аЗ  X
2 2 5 2 2 §

S  S
Ч дйО, а О 2  Е О. в ва 2 2 е « 3 о. а ю 2 е

160184 1—50 200 165098 12*) 1.000 170030 1—50 200 174887 1—50 200
160283 1—50 200 165382 1—50 200 170046 29*) 5.000 174900 1—50 200
160355 34*) 1.000 165423 1—50 200 170062 1—50 200 174930 1—50 200
160624 42‘ ) 1.000 165450 08*) 1.000 170064 1—50 200 175146 1—50 200
160714 1—50 200 165479 1—50 200 170571 1—50 200 175371 12*) 1.000
160754 1—50 200 165764 1—50 200 170613 1—50 200 175450 1—50 200
160764 1—50 200 165843 1—50 200 170717 1—50 200 175467 18*) 1.000
160796 43*) 1.000 165863 20*) 1.000 170738 24*) 1.000 175771 45*) 1.000
160812 16*) 1.000 166039 1—50 500 170838 1—50 200 175775 1—50 200
160820 50*) 1.000 166083 20*) 1.000 171233 1—50 200 175831 1—50 200
160902 13*) 5.000 166214 1—50 200 171576 1—50 200 176276 1—50 200
161069 41*) 1.000 166301 1—50 200 171610 31*) 1.000 176325 1—50 200
161162 32*) 1.000 166495 1—50 200 171660 05*) 1.000 176613 49*) 1.000
161242 38*) 1.000 166607 01*) 1.000 171701 1—50 500 176692 1—50 200
I6I541 1—50 200 166650 1—50 200 171776 1—50 200 176936 1—50 200
161815 1—50 200 166804 1—50 200 171783 1—50 200 176957 04*) 1.000
162238 48*) 1.000 166815 27*) 1.000 171856 14*) 1.000 177234 18*) 5.000
162265 26*) 1.000 166912 1—50 200 171882 1—50 200 177421 1—50 200
162312 17*) 10.000 166939 1—50 200 17I89I 1—50 200 177430 1—50 200
162352 1—50 200 167098 1—50 200 171961 1—50 200 177466 1—50 200
162358 1—50 200 167218 1—50 200 172090 1—50 200 177623 1—50 200
162384 1—50 500 167222 1—50 500 172144 1—50 200 177892 1—50 200
162410 37*) 1.000 167464 28*) 1.000 172160 1—50 200 177985 1—50 200
162630 06*) 1.000 167584 1—50 200 172257 1—50 200 178005 11*) 1.000
162660 1—50 200 168055 1—50 200 172284 1—50 200 178141 1—50 200
162664 1—50 500 168148 1—50 200 172305 1—50 500 178168 1—50 200
162735 03*) 1.000 168179 1—50 200 172653 1—50 200 178340 09*) 1.000
162785 1—50 200 168238 16*) 1.000 172843 1—50 200 178363 1—50 200
163049 1—50 200 168243 1—50 200 172872 05*) 5.000 178463 1—50 200
163061 1—50 200 168413 1—50 200 173039 10*) 1.000 178488 1—50 200
163064 1—50 200 168542 1—50 200 173121 32*) 1.000 178631 1—50 200
163303 16*) 5.000 169075 31*) 1.000 173136 1—50 200 178823 1—50 200
163417 1—50 200 169089 19*) 1.000 173214 1—50 200 178928 1—50 200
163604 1—50 200 169139 1—50 200 173231 1—50 200 179159 30*) 1.000
163606 1—50 200 169283 1—50 200 173394 28*) 5.000 179185 47*) 1.000
163726 1—50 200 169306 12*) 1.000 173824 1—50 200 179341 1—50 500
164064 40*) 1.000 169307 1—50 500 173840 1—50 200 179383 1—50 200
164219 1—50 200 169435 15*) 1.000 174056 07*) 1.000 179586 13*) 1.000
164291 08*) 5.000 169438 17*) 1.000 174431 1—50 200 179675 1—50 200
164361 22*) 5.000 1G9472 1—50 200 174532 22*) 1.000 179763 06*) 5.000
164363 1—50 200 169569 1-50 500 174573 1—50 200 179808 46*) 1.000
164750 1—50 200 169881 1—50 200 174719 1—50 500 179849 14*) 1.000
164802 44*) 1.000 169952 1—50 200 174765 46*) 1.000 179872 1—50 200
165052 01*) 1.000 169993 1—50 200 174863 23*) 5.000

*) На остальньде 49 номеров облигаций этой сертш выпали 
200 рублей.

выигрьппи по

Управление гострудсберкасс 
н госкрсдита Томский области.
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ГОСУДАРСТВЕННЫЕ ТРУДОВЫ Е 
СБЕРЕГАТЕЛЬНЫЕ КАССЫ

ПРИНИМАЮТ ВКЛАДЫ до востребования, срочные, выигрышные, 
условные и на текущие счета;

ВЫДАЮТ ВКЛАДЫ по первому требованию вкладчиков; 
ПЕРЕВОДЯТ ВКЛАДЫ во поручениям вкладчиков из одной сбере

гательной кассы в другую;
ВЫДАЮТ И ОПЛАЧИВАЮТ АККРЕДИТИВЫ.

По вкладам, внесенным в сберегательные кассы, вкладчи
кам выплачивается доход в виде процентов или выигрышей.

Сохранность денежных сумм и ценностей, вверяемых го
сударственным трудовым сберегательным кассам, гаранти
руется правительством СССР.

Сведения о вкладчиках, о совершаемых ими операциях и 
состоянии счетов по вкладам сберегательные кассы сохра
няют в тайне.

Х Р А Н И Т Е  Д Е Н Ь Г И  В  С Б Е Р Е Г А Т Е Л Ь Н Ы Х  
К А С С А Х !

--------- — -------------------------•  • ----------------------------------------------

Аэропорт производит круговые и экскурсионно-маршрутные полеты 
граждан над Томском и живописными местами рек Оби и Томи.

Дни полетов — суббота с 14 до 19 часов,
воокресеньв — с 10 до 19 часов.

За справками обращаться в отдел перевозок по телефону 35-76.
3 —2

Требуются: швеи-мотористки, рабо
чие на лошадях, рабочие на сенокос.

Обращаться: г. Томск, Набережная 
реки Ушайки, 12, артель «Единение».

2 — 1
Требуются: старший товаровед по та

ре и старший бухгалтер.
Обращаться: г. Томск, улица Новго

родская. 17, «Союзплодотара»
2 —2

Сталинскому дошкольному педагоги
ческому училищу требуются преподава
тели музыки (класс фортепьяно).

Обращаться: г. (5талинск, улица
Школьная, 9, к директору. Телефон 
17-22. 2 — 1

Требуются на постоянную работу: 
врачи и медицинские сестры, швеи мае. 
сового пошива, сапожные мастера, двор
ник, уборщицы. Одинокие обгепечива. 
ются жилплощадью. На временную ра
боту — штукатуры и плотники.

Обращаться: г. Томск, улица Совет
ская, 43, протеотый завод, к директору 

2 — 1

Сибирскому филиалу ВНИГРИ требу, 
ются на постоянную работу: машинистка 
и шоферы на легковую машину, рабо. 
чие, плотники, штукатуры.

Обращаться: г. Томск, улица Татар
ская, 16, телефоны 33-98, 52-05, отдел 
кадров. 2 — 1

Производится прием на курсы продав
цов книжных магазинов. На курсы при- 
1шмаютоя лица, имеющие законченное 
среднее образование. Срок обучения — 
6 месяцев.

Обращаться: г. Томск, улица Равен, 
ства 1 , облкниготорг, отдел кадров, в 
часы занятий. з __\

Томская автошкола производит набор 
па курсы шоферов-стажероз с отрывом 
от производства.

Школе требуется шофер II и I клас
сов на должность инструктора.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург. 34, телефон 30-95, в часы 
занятий.

ПРОДОЛЖАЕТСЯ 
П О Д П И С К А

НА ОБЛАСТНУЮ ГАЗЕТУ

„КРАСНОЕ ЗНАМЯ"
Подписная плата: на 1 месяц—4 руб.
35 коп,, на 3 месяца—13 руб, 05 коп.

Подписка производится во всех отде-
лениях и агентствах связи и „Союз- X  

^  печати" .Министерства связи СССР. 11
------------------------------------------- О в Ф

Промартели «Сельхозмашина» требу, 
ются; кладовщик, жестянщики, слесари, 
разнорабочие н грузчики на автомашину.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 12 1 .

2 — 1
Магазин № 2 облкниготорга (проспект 

имени Ленина, 6) имеет в продаже еле. 
дующие книги:

Г. И. Майорихин. — Комме<рческая 
эксплуатация речного транспорта.

Л. И. Барон. — Профилактика оели- 
коза и аптрикоза при горных разработ- 
ках.

В. Н. Иванов.— Прочность и динамика 
паровозного движущего механиэма.

2 — 1

«Теплоэлектропроекту» требуется на
чальник отдела снабжения. '' 

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 49.

2 — 1

Адрес редакции, гор Томск, просо им. Лепина, 13. телефоны; для справок (круглые сутки) — 42-42. реааьтора — 37-37 зам. редактооа — 51-75•> ЛО-ЛЛ ПГТПпиРппп»:   Л'Т .Л^ П11ППВ П •><, Т». ̂ ,«4. . ЛП ЛО — __  О'' _ ' 2Г— “

Требуются: рабочие в цехи, кочега
ры, слесари, плотники, мастера-кара, 
мельщики.

Обращаться: г. Томск, улица Белин
ского, 58, отдел кадров.
______________ 2 - 1
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